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В ПУ №65 СОСТОЯЛОСЬ ТРАДИЦИОННОЕ 
«ПОСВЯЩЕНИЕ В РАБОЧИЕ». ОКОЛО 
ТРЕХСОТ ПЕРВОКУРСНИКОВ ИЗ ПЯТИ 
ГРУПП РАЗНЫХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ 
ПРОИЗНЕСЛИ КЛЯТВУ, И ОТНЫНЕ 
ОФИЦИАЛЬНО СТАЛИ СТУДЕНТАМИ. 
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ИСТРИНСКИЕ СВЯЩЕННОСЛУЖИТЕЛИ 
СОВЕРШАЛИ МОЛЕБНЫ В ХРАМЕ ХРИСТА 
СПАСИТЕЛЯ У КОВЧЕГА С ПОЯСОМ 
БОГОМАТЕРИ. ПОКЛОНИТЬСЯ СВЯТЫНЕ  
СУМЕЛИ ПРИМЕРНО ТРИ МИЛЛИОНА ЧЕЛОВЕК, 
СРЕДИ НИХ ОКАЗАЛИСЬ И ЖИТЕЛИ ИСТРЫ. 
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Для индивидуальных  Для индивидуальных  
подписчиков  (индекс 24360)подписчиков  (индекс 24360)
6 месяцев - 200 руб. 58 коп.6 месяцев - 200 руб. 58 коп.

Для предприятий и организаций Для предприятий и организаций 
(индекс 00536)(индекс 00536)

6 месяцев - 429 руб. 18 коп.6 месяцев - 429 руб. 18 коп.

Для индивидуальных  Для индивидуальных  
подписчиков  (индекс 31478)подписчиков  (индекс 31478)

 401 руб. 16 коп. 401 руб. 16 коп.
Для предприятий  и организаций Для предприятий  и организаций 

(индекс 55018)(индекс 55018)
 858 руб. 36 коп. 858 руб. 36 коп.

ОТКРЫТАОТКРЫТА  ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ   ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ 

ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ
на первое полугодие 2012 годана первое полугодие 2012 года

ПОДПИСКА НА ГОДПОДПИСКА НА ГОД

АКТУАЛЬНО

Выплаты медперсоналу 
увеличат

С 1 января 2012 года врачи и медсестры, 
оказывающие амбулаторную медпомощь, 
получат увеличенные  выплаты 
стимулирующего характера.

Дополнительные   выплаты  врачи-
специалисты и медицинские сестры, оказы-
вающие амбулаторную помощь, получают с 
августа этого года – в соответствии с поста-
новлением правительства Московской обла-
сти №446/19 «О реализации подпрограммы 
«Модернизация здравоохранения Московской 
области» долгосрочной целевой программы 
МО «Предупреждение и борьба с заболевани-
ями социального характера в Московской об-
ласти на 2009-2012 годы». Теперь эти выплаты 
увеличены.

В начале ноября вышел приказ министерства 
здравоохранения МО и территориального фон-
да ОМС МО, согласно которому с 1 января 2012 
года выплаты стимулирующего характера для 
врачей-специалистов и специалистов со сред-
ним медицинским образованием, оказывающих 
амбулаторную медицинскую помощь, увеличат-
ся для врачей с 6,5 тысячи до 9 тысяч рублей, для 
медсестер – с 3,5 тысячи до 4,5 тысячи рублей, с 
предоставлением медицинскому персоналу га-
рантий, установленных Трудовым кодексом РФ.

Несомненно, это хорошее подспорье к основ-
ной заработной плате врачам и медсестрам.

 Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

С 19 по 24 ноября в 
районе проходили сразу 
два профилактических 
мероприятия: «Охота на 
зебру» и «Пешеход», в ходе 
которых было проверено 
более 30 пешеходных 
переходов. 

Г
осавтоинспекция занялась 
масштабными проверками 
пешеходных переходов по 

всей стране. Статистика неумо-
лима: количество наездов на пе-
шеходов растет, несмотря на ре-
гулярную профилактическую 
работу инспекторов ОГИБДД 
и ужесточение наказаний для 
водителей.  И хотя на террито-
рии Истринского района не все 
так печально – наша статисти-
ка, в отличие от общероссий-
ской, внушает оптимизм, все же 
гибнут на дорогах и у нас. По 
данным Истринского ОГИБДД 
за 11 месяцев этого года про-
изошло уже 105 дорожно-
транспортных происшествий, 
в которых погибло 13 человек, 
а 125 получили травмы различ-

ной степени тяжести. По вине 
пешеходов произошло 10 про-
исшествий, в результате кото-
рых три человека погибли и во-
семь были ранены.

ЕСЛИ НЕЛЬЗЯ, НО ОЧЕНЬ 
ХОЧЕТСЯ, ТО МОЖНО

Теперь к проверкам на до-
рогах полицейские собирают-
ся привлекать общественность. 
Планируется, что в рейдах будут 
участвовать представители об-
щественных организаций, под-
ключиться к этой работе призы-
вают и обычных граждан. В этот 
раз в операции «Пешеход» вме-
сте с сотрудниками Истринского 
ОГИБДД участвовали представи-
тели «Народного фронта».

О недостаточном обустрой-
стве пешеходных переходов те-
перь можно сообщать в мест-
ную администрацию или в 
ОГИБДД. Может быть, все эти 
действия – вкупе с ужесточе-
нием законов и увеличением 
штрафов – и приведут к ощути-
мым результатам. Результатом 
последней проверки стало ре-

шение установить два дополни-
тельных пешеходных перехо-
да в Истре: на перекрестке улиц 
Советской и Народного ополче-
ния и на улице Ленина, напро-
тив Центра детского творчества 
«Вдохновение».

По словам сотрудников ГИБДД 
анализ дорожно-транспортных 
происшествий с участием пе-
шеходов свидетельствует об от-
сутствии элементарных условий 
их безопасности на дороге: до-
статочного освещения перехо-
дов, светофорной сигнализации, 
четкой дорожной разметки, со-
ответствующих знаков.

С другой стороны, и сами пе-
шеходы часто пренебрегают пра-
вилами дорожного движения: хо-
дят там, где нельзя, но удобно, а 
значит, почти что можно. 

Традиционно широкий резо-
нанс вызывают ДТП с наездом на 
пешеходов. Призывы линчевать 
водителей-монстров, мчащихся 
не разбирая дороги, долго носятся 
в воздухе после каждой трагедии, 
виновником которой выступает 
водитель, а жертвой — пешеход.

ПЕШЕХОД-
НЕВИДИМКА

«Откуда ты взялась», — уди-
вился дедушка-водитель, под-
бежав к сбитой им на перехо-
де девушке, — тебя же не было». 
Еще как было. Елене, сотруд-
нице Истринского УВД, поль-
зоваться этим переходом — от 
«Углемаша» к зданию район-
ной администрации – прихо-
дится часто. Летом этого года 
все было как всегда: левый ряд 
машин остановился, пропу-
ская ее, она пошла. Справа еха-
ли «Жигули», казалось — не-
быстро и с явным намерением 
остановиться, но 74-летний 
водитель девушку не заметил… 
Водителя привлекли к админи-
стративной ответственности, 
девушка четыре месяца восста-
навливала здоровье.

Анекдот в тему: только в на-
шей стране пешеход, стоя на 
пешеходном переходе, благода-
рит водителя, который остано-
вился, чтобы его пропустить.

Окончание на стр.6

ПЕШЕХОД ПРАВ. ПОКА ЖИВ
По итогам очередной проверки ОГИБДД в Истре установят два новых 

светофора. Но проблема безопасности людей на дороге всё ещё актуальна

ПРАЗДНИК

9 ДЕКАБРЯ В 12-00 
НА ТЕРРИТОРИИ ЛЕНИНО-

СНЕГИРЕВСКОГО  ВОЕННО-
ИСТОРИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА 

состоится праздничное 
торжественное мероприятие, 

посвященное 70-летию освобож-
дения Истринского района  от 

немецко-фашистских захватчиков.
ПРИГЛАШАЕМ ВСЕХ ЖЕЛАЮЩИХ 

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ.
В ПРОГРАММЕ: МИТИНГ, КОНЦЕРТ, 

ВОЕННО-ПОЛЕВАЯ КУХНЯ.
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В поселениях района проходят 
торжественные мероприятия, 
посвященные 70-летию 
освобождения истринской 
земли от немецко-фашистских 
захватчиков.

В 
Обушковском поселении 26 
ноября состоялся автопро-
бег по местам былых сраже-

ний, в котором приняло участие 
более ста человек. Возле каждо-
го воинского захоронения геро-
ев, павших в боях за освобождение 
здешних мест, состоялись митин-
ги, были возложены венки и цветы, 
объявлена минута молчания. Для 
проведения мероприятия админи-
страция заказала автобусы для жи-
телей, молодежь следовала на лич-
ном автотранспорте, украшенном 
флажками. 

Старт был дан в центре поселе-
ния – в деревне Покровское. Здесь 
у братского захоронения выступи-
ли председатель районного сове-
та ветеранов Людмила Стрелкова, 
глава Обушковского поселения 
Надежда Михарева, председатель 
местного совета ветеранов Анна 
Фомина. Затем колонна проследо-
вала в деревню Аносино к мемо-
риалу бойцам, павшим в сражени-
ях, и сельчанам, не вернувшимся с 
войны. Как наказ старшего поколе-
ния прозвучали слова жителя де-
ревни Александра Гаврилина, адре-
сованные собравшимся на митинг 
школьникам и молодежи: «Мы не 
имеем права забыть ужасы той во-
йны, чтобы она не повторилась 
снова»…

Торжества продолжились на тер-
ритории Павло-Слободского посе-
ления, где в районе коттеджного 
поселка «Княжье озеро» у церкви 
Александра Невского находится 
большая братская могила воинов. 
В церемонии возложения вен-
ков приняли участие представи-
тели Павло-Слободской админи-
страции вместе с главой Борисом 

Лукьяновым, совет ветеранов, мест-
ные жители.

Через два километра отсюда – 
следующий населенный пункт, за 
освобождение которого сложили 
головы русские солдаты, – дерев-
ня Захарово. Выступившие мест-
ные жители – Людмила Дмитриева, 
Виктор Стрюцков (участник 
Великой Отечественной войны) 
обратились к собравшимся с про-
никновенными словами о силе 
духа, героизме, вечной памяти…

Последний пункт автопробега – 
деревня Чесноково, где состоялось 
торжественное открытие обнов-
ленного мемориального комплек-
са, посвященного освобождению 
от немецко-фашистских  захват-
чиков деревень Обушково, Юрьево, 
Чесноково, Козенки. В мероприя-
тии приняли участие замглавы ад-
министрации Истринского района 
Валентина Невзорова, председа-
тель  районного Совета депутатов 

Александр Скворцов,  генеральный 
директор ООО СП «Русь-Инвест» 
Михаил Артеменков, делегация мо-
сковского завода имени Чернышева 
– шефа поселения. На реконструк-
цию памятника администрация 
Обушковского поселения выдели-
ла один миллион рублей. Выглядит 
он величественно. В том заслуга 
подмосковного скульптора Евгения 
Воробьева.  К подножию мемориа-
ла от благодарных жителей легли 
венки и цветы.

ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 
УСТРОИЛИ ПРАЗДНИК

На встречу, посвященную 70-
летию битвы под Москвой, в Дом 
культуры поселка Первомайский 
30 ноября были приглашены 40 
ветеранов войны и тружени-
ков тыла. Их приветствовали гла-
ва Лучинского поселения Луиза 
Алябушева, генеральный дирек-
тор Новоиерусалимского кирпич-

ного завода Петр Новожилов, пред-
седатель совета ветеранов завода 
Надежда Дрожжинова. 

Первомайский культурно-
досуговый комплекс подготовил 
для гостей прекрасный концерт, 
в котором душевно пел заводской 
хор. Ветеранов пригласили за сто-
лы: попить ароматного чая со сла-
достями, пообщаться. Все были в 
приподнятом настроении, дели-
лись воспоминаниями, благодари-
ли за теплый прием. 

Как сказала корреспонденту 
«ИВ» Луиза Анатольевна, на встречу 
не смогла приехать ввиду плохого 
самочувствия Рашида Измайловна 
Романова – труженица тыла, на-
гражденная медалью «За обо-
рону Москвы». «Мы обязательно 
навестим ее и вручим продоволь-
ственный набор», – добавила глава 
поселения.

Ирина ОГОРОДНОВА,
фото Александра ГОЛЬЦЕВА    

70-ЛЕТИЕ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

ПОКЛОНИМСЯ И МЁРТВЫМ, И ЖИВЫМ...

МИЛОСЕРДИЕ

НУЖНА КРОВЬ
В понедельник, 5 декабря, в Истринском 
районе пройдет благотворительная 
акция по сдаче крови для детей с 
онкологическими заболеваниями. 
Полученная дефицитная кровь будет 
передана в онкологический центр в 
Балашихе. 

Мероприятие организовано совместными 
усилиями Московской епархии и областной 
станции переливания крови.  Донорская ак-
ция будет проходить на станции перелива-
ния крови в Истринской районной больнице 
с 9.00 до 12.00. Давайте вместе поможем боль-
ным детям!

Подробную информацию можно узнать 
по телефону 8(915)0626123 или в любом хра-
ме нашего района.

Елизавета МАКЕЕВА

ИДЕЯ

В Истре появится первый 
магазин гуманитарной 

помощи

Пункт по приему, учету и реализации 
гуманитарной помощи открылся 
на территории пожарной части 
Истры. Как рассказывают огнеборцы, 
в основе идеи – создание запаса 
предметов первой необходимости для 
пострадавших при пожарах.

– Любой из нас может оказаться в такой 
ситуации, когда в один миг исчезает все, что 
было нажито годами, – рассказывает замна-
чальника отдела надзорной деятельности по 
Истринскому району Павел Сорокин. – В так 
называемый магазин мы на безвозмездной 
основе принимаем разные вещи: новую и но-
шеную обувь, одежду, а также предметы быта. 
Прием осуществляется по описи, в установ-
ленном законом порядке. В случае возникно-
вения чрезвычайной ситуации такие магази-
ны могут стать местом сбора, сортировки и 
раздачи гуманитарной помощи пострадав-
шим людям. Посильный вклад в дело помощи 
ближнему может внести любой желающий.

Реализация гуманитарной помощи будет 
осуществляться на безвозмездной основе 
или за символическую плату (от 1 до 10 ру-
блей). Потенциальные «клиенты» магазина 
– люди, пострадавшие в результате ЧС при-
родного и техногенного характера, бытовых 
пожаров или других происшествий, в резуль-
тате которых им был нанесен материальный 
ущерб. Вырученные денежные средства бу-
дут направляться на санитарную обработку, 
хранение и учет всех вещей.

Пожары на Руси были издавна одним из са-
мых тяжких бедствий. Яркий пример тому – 
лето 2010 года. Ежегодно из-за пожаров ли-
шаются жилья 138 тыс. россиян. 

– Хочется верить, что наш магазин не бу-
дет актуален, – говорит старшая по магази-
ну Анна Иванова. – Хорошо, если число пого-
рельцев с каждым годом будет уменьшаться, 
но нам, пожарным, нужно быть готовыми ко 
всему. Именно поэтому идею создания по-
добного пункта сбора гуманитарной помо-
щи мы считаем своевременной и разумной.

Прием гуманитарной помощи от населе-
ния будет осуществляться на постоянной 
основе в соответствии с графиком работы 
магазина. Всю необходимую информацию 
можно узнать по телефону: 994-50-31.

Ася МЕХЕШИДЗЕ

1 декабря в районе стартовала декада, посвященная 
Международному дню инвалидов. В ее рамках во 
всех поселениях пройдут благотворительные акции с 
вручением подарков, вечера отдыха, концерты, викторины, 
поздравления юбиляров.

В эту субботу в Истринском Доме культуры для людей с ограни-
ченными возможностями состоится традиционное районное меро-
приятие, которое завершится ярким концертом художественной са-
модеятельности. Из многих поселений гости приедут на торжество 
на специально выделенных автобусах.

Как сообщили в управлении соцразвития и трудовых отношений 
администрации Истринского района, в поселениях пройдут благо-
творительные акции. Например, администрация города Истры на 
мероприятии 6 декабря поощрит активистов Истринской районной 
организации Всероссийского общества инвалидов, вручит 100 паке-
тов с продовольственными наборами.

Администрация Дедовска в дни декады доставит 115 подароч-
ных наборов инвалидам, состоящим на учете во Всесоюзном обще-
стве слепых и в Центре «Милосердие». Материальную помощь детям-
инвалидам окажет Снегиревская администрация. Сто двадцать 
четыре продуктовых набора подготовила для вручения инвалидам 
Ивановская администрация. 

В Новопетровском поселении, помимо оказания помощи малои-
мущим инвалидам, местные власти организуют развлекательные 
программы для детей-инвалидов: игры, викторины, спектакль. В 
Ермолинском поселении пенсионеров и инвалидов приглашают 7 
декабря бесплатно посетить сауну-бассейн. 

Концерты с чаепитием и вручением ценных подарков пройдут в 
домах культуры Павло-Слободского поселения.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА    

АКЦИЯ

Декада инвалидов
В рамках празднования 70-
летия битвы под Москвой 
в Московской области и 
Истринском районе проходят 
торжественные мероприятия.

В среду, 30 ноября, сорок ве-
теранов - участников Великой 
Отечественной и тружеников тыла 
в составе делегации от Истринского 
района посетили областное торже-
ственное мероприятие, посвящен-
ное празднованию 70-летия начала 
контрнаступления Советских войск 
против немецко-фашистских во-
йск под Москвой. В Ледовом Дворце 
«Витязь» подмосковного Подольска 
ветеранов поздравили губерна-
тор Московской области Борис 
Громов, другие официальные лица. 
Праздничный концерт, подготов-
ленный творческими коллектива-
ми Подольского района, не оставил 
равнодушными гостей праздника.

В Истринском районе на сегод-
няшний день проживают 17 участ-
ников Великой Отечественной во-
йны, награжденных медалью «За 
оборону Москвы», и семь тружени-
ков тыла, также награжденных этой 
медалью. Две недели назад в здании 

ОАО «Яхрома-Лада» в городе Яхрома 
губернатор Московской области 
Борис Громов лично вручил ключи 
от новеньких легковых автомобилей 
«Лада-Калина» пятерым истринцам 
– участникам битвы под Москвой. 
Подарок от областных властей по-
лучили Анна Сергеевна Краснайс, 
Георгий Васильевич Анохин, 
Михаил Михайлович Кузнецов, 
Владимир Емельянович Концевой 
и Александр Тимофеевич Чернов. 
В субботу, 3 декабря, в Истринском 
ДК будут чествовать ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
Участники битвы под Москвой 1941 
года получат сертификаты на авто-
мобили «Лада-Калина», а тружени-
ки тыла, награжденные медалью «За 
оборону Москвы», – сертификаты 
на единовременное пособие в раз-
мере 50 тысяч рублей. Всех их на-
градят памятными знаками «70 лет 
битвы под Москвой». На следующей 
неделе, 5 декабря, двенадцать участ-
ников войны в сопровождении со-
трудников Истринского управле-
ния социальной защиты населения 
поедут в Яхрому за губернаторски-
ми подарками.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ДАТА

Они отстояли Москву
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МОСКОВСКОЕ 
ОБЛАСТНОЕ 

РЕГИОНАЛЬНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ 

ПАРТИИ НОВЫЕ ДОРОГИ ГОРОДОВ РОССИИ
егодня «Единая Россия» – это партия 
большинства. Но это большинство – не 
какое-то абстрактное, а вполне конкрет-

ное, с опорой на наших избирателей. И ло-
гично, что каждый член партии, занимающий 
те или иные позиции в законодательной или 
исполнительной власти, в первую очередь 
нацелен на удовлетворение запросов изби-
рателей. Как и прочие политические партии, 
«Единая Россия» в период избирательных 
кампаний дает предвыборные обещания, 
 собирает наказы от жителей. А потом старается 
их выполнять. И если наши граждане указыва-
ют нам, что дорогие плохие, а во дворы порой 
страшно зайти, значит, этой проблеме нужно 
уделить приоритетное внимание. Значит, нужно 
изыскивать при составлении бюджетов целевое 
финансирование. Значит, по всей партийной 
вертикали этой работе дается зеленый свет.

Секретарь Московского областного 
регионального отделения партии 

«Единая Россия»
ИГОРЬ БРЫНЦАЛОВ

еред муниципалитетами мы ставим 
задачу – максимально учесть интересы 
граждан при проведении ремонтных 

работ. Обязательно нужно проводить монито-
ринг, широко обсуждать варианты с жителями 
окрестных домов. Контроль за ходом работ мы 
возлагаем на депутатов нашей фракции в Мо-
соблдуме, местных Советах депутатов, а также 
активистов местных отделений.

Координатор проекта
«Новые дороги городов России» 

по Московской области,
руководитель фракции 

«Единая Россия» в Мособлдуме
ИВАН ЖУКОВ

прямая речь

С

ПКОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА
Примерно 15% контрактов на дорожные 
работы подрядчики выполняют с нарушениями. 
«Единая Россия» добивается устранения всех 

недочетов. Сведения о недобросовестных 
исполнителях передаются в правоохрани-

тельные органы.

В ПОДМОСКОВЬЕ – 4 МИЛЛИАРДА
Из федерального бюджета Московская об-
ласть на проведение дорожных работ полу-
чила 1,5 млрд рублей. Еще порядка 2,5 млрд 
рублей выделется из регионального бюджета 
и бюджетов муниципальных образований. 
На эти деньги осуществляется ремонт как 
автодорог, так и внутриквартальных и при-
домовых территорий.

МОСКВА МОСКОВСКАЯ 
ОБЛАСТЬ

ИНФОРМАЦИЯ ИЗ ПЕРВЫХ РУК
Где в первую очередь нужно про-
водить ремонт, решают сами изби-
ратели. Для обсуждения вариантов 
приглашают жителей, которые 
высказывают свои предложения.

ФИНАНСИРОВАНИЕ ПРОЕКТА
При рассмотрении расходов федерального бюджета на 2011 год 
фракция «Единая Россия» в Государственной Думе единственная 
из всех партий проголосовала за выделение средств на ремонт 
дорожного покрытия в городах страны – 34 млрд рублей.

БОРЬБА С КОРРУПЦИЕЙ
В рамках партийного проекта
 «Новые дороги городов 
России» осуществляется обще-
ственный мониторинг расходо-
вания средств: силами членов пар-
тии местных отделений «Единой 
России». 

Оплачено за счет средств избирательного фонда избирательного объединения «Московское областное региональное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Все позиции и положения, изложенные в настоящем материале, реализовывались, реализуются и будут реализовываться исключительно на основании принимаемых в соответствии с законом решений органов государственной власти и органов местного самоуправления.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – БУДУЩЕЕ ЗА НАМИ!

Оплачено за счет средств избирательного фонда избирательного объединения «Московское областное региональное отделение Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Все позиции и положения, изложенные в настоящем материале, реализовывались, реализуются и будут 
реализовываться исключительно на основании принимаемых в соответствии с законом решений органов государственной власти и органов местного самоуправления.

В то время, как кандидаты от 
оппозиции будут и дальше 
отсиживаться в парламен-
тах, только лишь критикуя 
власть, наши кандидаты обя-
заны работать и регулярно 
отчитываться о своих делах. 
Бездействие – непозволи-
тельная роскошь для власти.

Контроль за работой кан-
дидатов будет не только 
со стороны избирателей, 
но и со стороны партии 
«Единая Россия» и Общерос-
сийского народного фронта, 
в который входят сотни 
общественных организаций 
и объединений.

ХОЧЕШЬ ЖИТЬ ЛУЧШЕ? НЕ ВЕРЬ В СКАЗКИ – РАБОТАЙ С ЕДИНОЙ КОМАНДОЙ 

ВМЕСТЕ – МЫ СИЛЬНЕЕ!

ПОЧЕМУ 
ГРАЖДАНАМ 
ВЫГОДНО 
ГОЛОСОВАТЬ 
ЗА КАНДИДАТОВ, 
ПРЕДСТАВЛЯЮЩИХ 
«ЕДИНУЮ 
РОССИЮ»?

ВСЕ, ЧТО СМОГЛА ПРЕДСТАВИТЬ ОППОЗИЦИЯ НА ЭТИХ ВЫБОРАХ – 
ЭТО ПРИМИТИВНЫЕ ЛОЗУНГИ, ЛИСТОВКИ И РОЛИКИ, НАСМЕХАЮЩИЕСЯ НАД ВЛАСТЬЮ. 
НЕУЖЕЛИ ВЫ ХОТИТЕ ДОВЕРИТЬ ИМ СВОЕ БУДУЩЕЕ?

В ЭТОМ ГОДУ НАШЕЙ ПАРТИИ ИСПОЛНЯЕТСЯ 10 ЛЕТ
Нам удалось многого достичь 

На государственную про-
грамму вооружения в 2011-
2020 гг. будет выделено 
около 20 трлн рублей. По 
сравнению с предыдущей 
программой – увеличение 
почти в 3 раза.

Впервые в рос-
сийской истории 
тарифы на услуги 
ЖКХ с 1 января не 
вырастут.

В 2013 году средняя 
продолжительность 
жизни должна 
превысить 70 лет.

В 2006 году был уста-
новлен материнский 
капитал в размере 
250 тысяч рублей. 
С 1 января 2012 года 
его размер составит 
387 640 рублей.

2006 году был уста- государственную про-

К 2010 году доля населения, 
живущего за чертой бедности, 
сократилась с 2000 года в 
2,5 раза – с 42,3 млн человек 
(29% населения) до 17,8 млн 
человек (12,8% населения).

За 10 лет 
реальный 
средний доход 
граждан вырос 
в 7,5 раз.

Россия стала ше-
стой экономикой 
мира. Инфляция 
сократилась 
с 84,4% в 1998 году 
до 8,8% в 2010 году.

С 1 января 2010 года ни один 
пенсионер не получает 
пенсию ниже прожиточного 
минимума в регионе. 4,7 млн 
человек получают доплату 
до этого уровня.

Россия стала ше-10 году доля населе
За 10 лет

•  На основе регионального и местных отделений 
партии в области создано 311 общественных при-
емных, куда обращаются тысячи жителей области.

•  За 2007-2011 гг. в Подмосковье построено 39 школ, 
61 детский сад, 25 поликлиник, 10 больниц. Только 
за последние три года введено в строй 48 спортив-
ных комплексов.

•  Впервые за 10 лет бюджет был исполнен с про-
фицитом, доходов по сравнению с расходами 
стало больше на 20,6 млрд рублей. На 2011 год 
областной Думой разработан и утвержден бюджет 
в объеме 356 млрд рублей. В 2012 году он должен 
быть увеличен до 550 млрд рублей. 

•  Рост экономики ведет к росту занятости, и, что осо-
бенно важно, к росту заработной платы. Сейчас по 
области она составляет в среднем 31365 рублей. 
К 2016 году средняя заработная плата вырастет 
более чем в два раза.

•  Партия намерена добиться к 2016 году решения 
основных социально-экономических задач регио-
на: увеличения реальных денежных доходов на-
селения на 44%, роста пенсий на 47%, повышения 
обеспеченности жильем до 31 кв. м. на человека. 

Число членов партии «Единая 
Россия» в Московском областном 
региональном отделении 
составляет более 77 тысяч 
человек. Они работают 
в составе 74 местных и почти 
3000 первичных отделений. 

Мы знаем, что делать дальше
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Предприятие, ранее входившее 
в структуру Глебовского 
птицеводческого объединения, 
сегодня выполняет заказы 
оборонного ведомства.

НА СТАРОМ ФУНДАМЕНТЕ
Скажу сразу, что в такую ме-

таморфозу не сразу поверил. 
Действительно, о каких оборонных 
заказах речь, если прежде ООО 
«Глебовский механический завод» 
занимался изготовлением клеточ-
ного оборудования для птицы? 
Производство  клеток размещалось 
в старом здании начала 20 века – 
прежде, до революции, здесь была 
помещичья конюшня. 

В конце восьмидесятых здание, 
как и рядом стоящий храм, возве-
дённый по проекту архитектора 
Тона, пришли в полное запустение. 
Сегодня Глебовского птицеводче-
ского объединения уже нет в при-
роде. А вот завод (как, впрочем, и 
храм) возродился. Построены но-
вый офис и несколько ангаров, в 
которых располагаются произ-
водственные цеха: сетчатых из-
делий, металлоконструкций и 
металлообработки. 

Вместе с исполнительным ди-
ректором предприятия Михаилом 
Сердобинцевым мы идем по терри-
тории завода. Время обеденное, по-
этому народа в цехах немного. 

– Ушли в нашу столовую, – гово-
рит Михаил Сердобинцев и пояс-
няет: - Обеды для рабочих тут бес-
платные. Всего на заводе трудится 
около 100 человек. 

– По форме это называется – ма-
лый и средний бизнес, – улыбается 
директор предприятия.

КЛЮЧ ДЛЯ ТАНКА
Михаил Сердобинцев рассказы-

вает непростую историю своего за-
вода, которому в этом году испол-
нилось 16 лет. «Эра возрождения» 

началась здесь 13 февраля 1995 года, 
когда осиротевшее и обветшалое 
«клеточное производство» было вы-
куплено новым собственником. 

– Начинали мы практически с 
нуля. С самых простых вещей: про-
изводства кладочной и дорожной 
сетки, используемой в жилищном и 
дорожном строительстве. Затем рас-
ширили ассортимент и стали делать 
металлоконструкции и металлоиз-
делия: ангары, контейнеры, бунке-
ры, фермы, колонны, – говорит ди-
ректор Глебовского механического.

Наблюдая, как проволока превра-
щается в ячеистую кладочную сет-
ку, я вспомнил, как глобальный фи-
нансовый кризис накрыл многие 
отрасли промышленности, в том 
числе и строительную. 

– Как вам удалось выжить в этих 
непростых условиях? – спрашиваю 
собеседника.

И слышу такой ответ:
– Завод наш небольшой, поэто-

му нам было намного легче. В том 
смысле, что компактное производ-
ство легче «переключать» с одно-
го вида продукции на другой, бо-
лее востребованный на рынке. 
Сегодня, например, мы развива-
ем новое для нас  направление дея-
тельности – создаем оборудование 
для детских площадок. Выпускаем 
как малые формы, так и отдель-
ные позиции: разные виды качелей, 
шведские стенки, песочницы. В ас-
сортименте заводской продукции 
есть и парковые скамейки и секции 
ограждений. Эта продукция поль-
зуется хорошим спросом. 

По словам Михаила 
Сердобинцева, инженерная и мар-
кетинговые службы завода ищут и 
находят новые заказы. Сегодня, го-
ворит он, есть устойчивый спрос 

на  мусорные контейнеры и бунке-
ры, ведь администрации поселений 
района активно занимаются благо-
устройством подведомственных 
территорий. Потому жилищно-
коммунальные хозяйства 
Истринского, Волоколамского, 
Одинцовского и Лотошинского 
районов с удовольствием их за-
казывают и покупают. Михаил 
Сердобинцев называет это «теплым 
бизнесом». 

В одном из цехов я увидел несколь-
ко ярких и лёгких бетономешалок. 

– Это на перспективу, - пояснил 
директор завода. – Прошлой весной 
на них был спрос. Надеюсь, что до 
следующей весны интерес строите-
лей к этой продукции не пропадет.

Рядом с бетономешалками – пах-
нущее свежей краской изделие, 
внешне похожее на механический 
заградитель железнодорожного 
переезда. 

- Это зонный заградитель, кото-
рый пользуется большим спросом 
в МВД, ФСБ.   Правильно он назы-
вается УЗД – универсальный загра-
дитель дорожный и служит для 
предотвращения несанкциониро-
ванного въезда транспорта на тер-
риторию объектов, требующих 
повышенной безопасности, – рас-
сказывает главный инженер пред-
приятия Владимир Морозов. – А 
еще мы делаем комплекты специ-
альных ключей для оборонного ве-
домства. Этими ключами комплек-
туются  ЗИПы танков. Есть и другие 
военные заказы...

Совсем недавно завод получил 
заказ из аэропорта «Домодедово». 

– Не на создание самолёта слу-
чайно? – пробую шутить я. 

– Пока нет, – также с юмором от-
вечает Михаил Сердобинцев. – Для 
«Домодедово» мы делаем упоры 
фиксации колёс, тележки для пе-
ремещения стопорных «башмаков», 
запасные части для техники.

СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД 
В ИНТЕРЬЕРЕ

По признанию директора 
Глебовского механического, для 
того, чтобы предприятие не топта-
лось на месте, всем службам заво-
да приходится «крутиться»: искать 
новых заказчиков и новые рынки, 
внедрять новые идеи... Глебовский 
механический поставлял метал-
локонструкции на строительство 
комплекса Москва – Сити. Такой 
заказ завод получил по итогам не-
простого тендера, что говорит 
само за себя. И характеризует кол-
лектив, который здесь сложился.

-  У нас работают классные специа-
листы, и мы ими дорожим. Вот, напри-
мер, бригадир сварщиков Геннадий 
Алимит. Он – настоящий профес-
сионал. Прошел все ступени в сво-
ей профессии. Работает и с аргоном, 
и с полуавтоматом, и с газосваркой. В 
бригаде у Геннадия – профессионалы-
универсалы. Сварщик Андрей Койко 
отлично справляется и со сварочны-
ми, и со слесарными работами. На 
сварочном станке работает Надежда 
Соломахина. Здесь же в цехе трудятся 
её сын Андрей и дочь Елена. Это свое-
го рода небольшой семейный подряд, 
– говорит Михаил Сердобинцев.

Интересуюсь у директора пробле-
мами завода. 

– Проблемы были, есть и будут. 
Самые острые из них так или иначе 
обусловлены нестабильностью цен. 
Если раньше мы могли часть продук-
ции делать «на склад» или, попросту 
говоря, в запас, то сейчас все не так. 
Потому что сырьё иногда дорожает, а 
иногда – дешевеет. В итоге работаем 
«с колес». По схеме «заказ – предопла-
та – производство – расчет»...

В планах предприятия – обновле-
ние станочного парка. Пока до России 
не докатилась новая волна мирового 
кризиса, надо решать и эту задачу.

 Владимир САЯПИН,
фото автора

ПРЕДПРИЯТИЕ

СТРАТЕГИЯ ГЛЕБОВСКОГО МЕХАНИЧЕСКОГО

24 ноября в Истринском профессиональном 
училище №65 состоялось традиционное 
«Посвящение в рабочие». В этот день около 
трехсот первокурсников из пяти групп 
разных специальностей произнесли клятву, 
и отныне официально являются студентами. 

Через два с половиной года каждый из них по-
кинет стены училища квалифицированным спе-
циалистом: автомехаником, плотником, парик-
махером, маляром или поваром. Ну а сегодня они 
только вступили на этот путь.

Организовали этот праздник преподаватель 
ОБЖ Галина Янковская и заместитель директора по 
воспитательной работе Оксана Бабанская, которые 
помогли студентам подготовить потрясающие вы-
ступления. В зале царила теплая дружественная ат-
мосфера, и до самой последней минуты не смолкал 
веселый смех ребят. 

После исполнения гимна РФ, в довольно интерес-
ной интерпретации русского рока, началось «посвя-
щение». Напутственное слово произнес директор 
училища Иван Ахмеров, отметив, как важны рабо-
чие профессии, которые выбрали для себя ребята.  

После того, как классные руководители дали 
клятву мастеров, обещая студентам отучить их 
от вредных привычек и обучить всем тонко-
стям выбранной профессии, слово взяли сами 
студенты. Они выходили на сцену со своими 
творческими номерами, в которых рассказыва-
ли о своих профессиях.

Студенты старших курсов порадовали при-
сутствующих музыкальными и хореографиче-
скими талантами, сорвав бурные овации зала. В 
заключение праздника студентам были переда-
ны символические ключ и билет учащегося. 

Отныне первокурсники приняты в большую 
дружную семью под названием «Истринское 
профессиональное училище №65». Желаем им 
успехов в учебе и дальнейшей карьере.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото автора

ПОСВЯЩЕНИЕ

Мало быть хорошим малым – 
стану профессионалом !

24 ноября 2011 года, 
на 68-м году жизни, по-
сле тяжелой продолжи-
тельной болезни  скон-
чался  Рональд Исаакович 
Томасов - федеральный су-
дья в отставке, судья пер-
вого квалификационного 
класса.

Он прожил интересную 
и трудную жизнь, более 30 
лет которой посвятил осу-
ществлению правосудия.

Р.И. Томасов начал свою 
трудовую деятельность в 
1960 г. простым рабочим – 
токарем на заводе.

Отслужив в армии, в 
1970 году закончил юри-
дический факультет 
Казахского государствен-
ного университета. С тех 
пор его жизнь была связа-

на с юридической работой. 
В Казахстане он работал 
адвокатом, прокурором 
в аппарате прокурату-
ры Казахской ССР, специ-
алистом в Министерстве 
юстиции Казахской ССР. 
Но основную часть жизни 
он посвятил осуществле-
нию правосудия.

Р.И. Томасов прошел все 
ступени служебной лест-
ницы. Работал народным 
судьей, судьей областно-
го суда, судьей Верховного 
Суда Казахской ССР. Он 
тяжело переживал рас-
пад страны и в 1996 
году переехал в Россию, 
в Московскую область. 
Указом Президента РФ 
№545 от 13.04.1996 г. был 
назначен федеральным су-
дьей Истринского город-
ского суда Московской об-
ласти. В 2009 году ушел в 
почетную отставку.

Р.И. Томасов был чело-
веком уникального скла-
да ума, криминалистом вы-
сокого уровня, в 1996 г. ему 
был присвоен первый ква-
лификационный класс. К 
«сухой» букве закона под-
ходил творчески, всегда 

мог найти ответ на любой 
сложнейший вопрос мате-
риального и процессуаль-
ного уголовного права.

Р.И. Томасов был чест-
ным принципиальным, 
высокопрофессиональ-
ным судьей, скромным, по-
рядочным человеком. Он 
принадлежал к редкой по-
роде людей, которые пол-
ностью отдавали себя сво-
ей трудной, нервной, но 
любимой работе. С года-
ми тяжесть работы сказа-
лась на его здоровье. Свои 
силы он черпал в своей лю-
бимой семье, двух дочерях, 
которые пошли по его сте-
зе, получив высшее юри-
дическое образование.

Память о Рональде 
Исааковиче навсегда оста-
нется в сердцах тех, кто 
его знал.

Коллектив Истринс-
кого городского суда и 
друзья искренне собо-
лезнуют родственни-
кам, жене - Людмиле 
Даниловне и дочерям 
- Инне и Яне в связи с 
кончиной Рональда 
Исааковича.

УТРАТА

Томасов Рональд Исаакович
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Денис Лукашов – это обаяние 
плюс мужество. Как истинно 
настоящий мужчина и 
настоящий чемпион он скромен, 
и это сочетание сражает наповал. 
Но не надо обманываться: в 
бою Лукашов – это терминатор, 
который не приемлет 
компромиссов – ему нужна 
только победа и он много раз 
добывал её для своей страны. 

Н
а днях чемпион мира по кик-
боксингу, воспитанник леген-
дарного Вадима Украинцева 

побывал в гостях у редакции.
Двадцатишестилетний Денис очень 

собран, серьёзен, как-то сразу пони-
маешь, что этот симпатичный парень 
не просто мотивирован на победу – 
он для неё создан.  

 – Денис, расскажите о чемпи-
онате. Вы стали шестикратным 
чемпионом? 

– Семикратным, – поправляет меня 
заслуженный мастер спорта, облада-
тель знака губернатора Подмосковья 

«Благодарю» (за победу на «Первых 
Всемирных Играх восточных еди-
ноборств» в Китае). – Три раза я за-
воёвывал титул чемпиона среди 
любителей, и еще четыре  - среди 
профессионалов. 

- Как все начиналось?
- В 90-е, мне было десять лет. В ту 

пору в районе было мало спортив-
ных школ, а в Дедовске развивал-
ся кик-боксинг под началом Вадима 
Владимировича Украинцева. Он и стал 
моим тренером. Отец привел меня в 
спортклуб «Профи-спорт», где теперь 
уже я сам как тренер занимаюсь с ре-
бятами. Тогда же начал тренировать-
ся больше для того, чтобы научиться 
постоять и за себя, суметь защитить 
близких. Если бы мне тогда сказали, 
что я смогу достичь серьёзных резуль-
татов – просто бы не поверил. Победы-
то пришли не сразу. Когда тебе десять 
лет, хочется гулять с друзьями, а не на 
тяжёлые, изматывающие тренировки в 
зал ходить. Потом все как-то закрути-
лось, завертелось, и в итоге вот до чего 
дошло, – улыбается Денис. 

Самую первую победу Денис одер-
жал в 11 лет. 

– Мы поехали в Москву на «откры-
тый ринг», где собирались новички, 
ребята моего возраста. Помню, очень 
сильно переживал перед боем, дол-
го настраивался. Страшно было до 
жути! Но победил. Счастье было про-
сто запредельное! 

И сегодня случается, что облада-
тель громких спортивных титулов 
нервничает перед боем. 

– Например, на чемпионате мира, 
куда съезжаются лучшие боксеры и 
где настраиваться надо на каждый 
бой. Хотя считаю: если страха не бу-
дет, то и результат будет не самым 
лучший. Когда человек переживает, 
он собирается, у него реакция лучше.  

Ещё одну первую – взрослую, со-
знательную – победу Лукашов одер-
жал в 18 лет, на самом первом своем 
турнире в Петербурге. Именно тогда 
он стал мастером спорта.  Было очень 

сложно! Кстати, на ринг Денис выхо-
дит в шапке-ушанке, телогрейке с над-
писью «Лукаш. Деревня Дедовск», ну и 
конечно в длинных красных шортах. 
Во время его выхода русский рок со-
трясает всю арену!  

– Нужен был свой неповторимый 
образ. Думали вместе с Вадимом, хо-

телось что-то исконно-русское подо-
брать. А публике нравится, хотя в та-
ком образе можно выходить только на 
профессиональные бои. Зрители по-
том подходят, фотографируются, осо-
бенно иностранцы. Многие из них 
ведь и сегодня полагают, что наши 
люди круглогодично ходят в шапках-

ушанках в обниму с медведями – есте-
ственно, по заснеженным улицам!  

У Лукашова просто море наград – и за 
каждой из них стоит упорнейший труд. 
Каждый бой – это как отдельная жизнь, 
которую нужно суметь прожить «на все 
сто». Ведь в тебя верят твои близкие, 
твои друзья, в тебя столько сил вложил 
твой тренер, на тебя надеется страна…  
Раз семь Денис выигрывал чемпионат 
Московской области, три раза – чем-
пионаты Москвы и России; масса по-
бед одержан на Кубке России, междуна-
родных турнирах, чемпионате Европы 
среди любителей. Денис Лукашов –  по-
бедитель Первых Всемирных Игр вос-
точных единоборств в Китае. В Китае, 
заметьте, где знают, как побеждать в та-
ких боях… Всех своих наград ему и не 
упомнить. Он просто уверен, что за-
лог успеха – в постоянной работе. Над 
собой, своими мыслями, движения-
ми, вообще над своей жизнью. В не-
прерывном совершенствовании. В уме-
нии анализировать промахи, неудачи, в 
способности достойно проигрывать –  
иначе потом не победить...

Помимо спорта Денис любит пу-
тешествовать, говорит, что очень ин-
тересно посмотреть на жизнь дру-
гих людей: культура, отношения – все 
другое!  В январе он должен лететь в 
Таиланд, на сборы. «Будем перенимать 
опыт у тайских боксёров», – говорит 
спортсмен. 

- Какие моменты в твоей спор-
тивной карьере – самые яркие? Что 
более всего запоминается?  

- Когда на чемпионате мира прово-
дишь пять тяжелейших боев, и уже не 
остается  сил, ни моральных, ни фи-
зических, а потом встаешь на верх-
нюю ступеньку пьедестала, и пони-
маешь, что стал чемпионом… Играет 
гимн твоей родины, и встаёт весь ста-
дион… Вот это действительно незабы-
ваемое ощущение. Его не купишь ни 
за какие деньги. 

Анастасия ИЛЬИЧЁВА, 
фото предоставлено 

Д. Лукашовым

ИНТЕРВЬЮ

СОВЕРШЕНСТВУ НЕТ ПРЕДЕЛА
Дедовчанин Денис Лукашов выиграл в Македонии чемпионат мира по кик-боксингу

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ 

«У нашего клуба есть опреде-
лённая школа, методика, сложив-
шаяся за годы. С чего начать, на 
что делать упор. В первую очередь 
осваиваем технику.  Конечно, 
основное это удары ногами и 
руками, стойки. Спортсмены 
«Профи-спорт» всегда славилась 
ударами ногами, поэтому мы 
больше ставим на это. С детьми 
работать намного сложнее, ко-
нечно. Малыши ведь не до конца 
еще понимают смысл трениро-
вок, большей частью для них это 
– игра. Хотя есть и те, кто изна-
чально «заточен» на результат. В 
любом случае, первый год боль-
ше внимания уделяется общей 
подготовке – растяжке, укрепле-
нию связок, суставов.

МНЕНИЕ

«Мне повезло, что я вырос в Дедовске, тренировался в «Профи-спорте», 
где занимаются мужественные бойцы, чемпионы – Вадим Украинцев, 
Сергей Киселев, Константин Сбытов, Кирилл Иванов. Когда рядом та-
кие люди, и они передают тебе свое мастерство, невольно начинаешь на 
них равняться. Ещё мне повезло, что родной город недалеко от Москвы, 
и была возможность тренироваться в Центральном спортивном клу-
бе армии, за который я в данный момент выступаю. В ЦСКА я пришел 
уже как сложившийся спортсмен. Но такие высококлассные тренера,  как 
Александр Лимзяк, Александр Поветкин, очень на меня повлияли». 

Денис – студент Российского государственного университета физиче-
ской культуры, спорта и туризма, учится на кафедре теории и методики 
бокса и кикбоксинга. От преподавателя Вадима Клещева, замечательного 
теоретика и психолога, который знал о кик-боксинге все, Лукашов также 
много перенял. В частности, то, что спорт – отличная наука, ведь спорт 
учит добиваться поставленных целей.

…Состоялись на базе спортивного комплекса 
«Гучково» ФОК 25 ноября в Дедовске. 

Заместитель директора по спортмассовой рабо-
те спорткомплекса Виктор Лопатинец рассказал, что 
соревнования проводятся с целью популяризации и 
развития легкой атлетики в Истринском крае, выяв-
ления перспективных спортсменов, комплектования 
сборной района  для участия в областных и выезд-
ных соревнованиях. 

И конечно, основная задача соревнований – укре-
пление здоровья, привлечение учащихся к регуляр-
ным занятиям физической культурой и спортом, 
пропаганда здорового образа жизни. 

Все участники соревнований – школьники из 
Истринского района, каждый из них перед началом 
прошел обязательный медицинский осмотр. В ходе 
состязаний определились следующие победители: 
в беге на 30 метров самыми быстрыми в своих воз-
растных категориях среди юношей и девушек стали 
Максим Ворнычев, Евгений Никифоров, Александр 
Комаров, Кристина Собко, Сима Филонова, Юля 
Сапарь. В метании малого мяча весом 150 граммов 
лучшими стали Максим Жихарев, Даниил Локоцкий, 
Евгений Никифоров, Валерия Круглова, Виолетта 
Габа и Галина Балашова. В соревновании тройно-
го прыжка с места дальше всех прыгнули Настя 
Сахно, Сима Филонова, Алина Мустафина, Никита 
Федоров, Даниил Локоцкий, Иван Цыпленков. А под-
готовили юных участников тренеры-преподаватели 
Истринской ДЮСШ Владислав Кочанов, Алексей 

Беденеков, Надежда Шокарева, Наталья Терентьева, 
зам. директора Истринской ДЮСШ Татьяна 
Ануфриева. Важно отметить, что дети могли участво-
вать сразу в двух видах соревнований. Поэтому побе-
дителей и призеров награждали в каждом виде меда-
лью и грамотой. В этот день многие ребята получили 
две, а некоторые и три медали, их глаза горели, а лица 
светились от счастья. В заключение соревнований 
выступил тренер Владислав Кочанов, который поже-
лал подрастающему поколению успехов и здоровья. 
Расходы по проведению соревнований и награжде-
нию победителей несет Истринская ДЮСШ.

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора  

ЗАКАЛКА

Открытые соревнования по легкой атлетике
Ежегодные ярмарки вакансий, 
которые устаивает ЦЗН, 
помогают множеству людей 
устроиться на работу, 
пройти профориентацию. 
Для выпускников школ 
там есть прекрасная 
возможность выбрать для 
себя ВУЗ. Эти мероприятия 
проходят несколько раз в 
год, крупные, как эта, весной 
и осенью, и следующее 
подобное мероприятие будет 
проводиться ближе к лету 2012 
года. 

18 ноября в ярмарке прини-
мали участие 20 организаций 
Истринского района, таких, как 
МП «Истринское ЖЭУ», ОАО «Ново-
Иерусалимский кирпичный завод», 
Истринское РАЙПО другие.  А так-
же 5 учебных заведений («Мир-
Авто-2», «Диамант», и т.д.), осущест-
вляющих курсовую подготовку 
граждан. Всего на ярмарке было 
представлено 1485 вакансий. Из 
посетивших мероприятие 430 че-
ловек 58 заключили договора о 
предварительном трудоустройстве, 
а также 9 человек получили услуги 

по профориентации, еще 9 прош-
ли предоставляемое ЦЗН тестиро-
вание. Интерес к учебным центрам 
проявили 50 человек. Напомним, 
что каждый желающий может 
пройти в Центре занятости любую 
из многочисленных программ, на-
правленных как раз на снижение 
напряженности на рынке труда, а 
также обратиться с любым вопро-
сом к специалистам ЦЗН и полу-
чить подробную консультацию.

А сегодня в Гостином Дворе 
Москвы закрывается ежегод-
ная международная выставка 
«Образование и карьера», проходя-
щая в столице также два раза в год. 
Здесь каждый желающий может 
ознакомиться с предоставленным 
перечнем ВУЗов, с образователь-
ными программами более 120-ти 
зарубежных университетов, или 
же узнать условия поступления в 
выбранное учебное заведение, и 
многое другое. Выставка направле-
на больше на образование и выбор 
профессии и ВУЗа, но, тем не ме-
нее, там можно найти и работу. К 
примеру, МОЦЗН также принимает 
в ней участие.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

РАБОТА

Выбор есть всегда
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Управление Росохранкультуры 
по ЦФО с 17 октября по 14 
ноября 2011 года провело 
выездную проверку 
строительства микрорайона 4-А 
в Истре.

«В ходе проверки установлен 
факт, свидетельствующий о нали-
чии признака нарушения порядка 
выдачи разрешения на строитель-
ство микрорайона 4-А в г. Истра, а 
именно, представленная в ходе про-
верки копия положительного заклю-
чения… была заверена государствен-
ным автономным учреждением 
Московской области «Московская 
областная экспертиза» 19. 04. 2011, 
то есть уже после выдачи разреше-
ния на строительство... Материалы 
проверки направлены в Управление 
Генеральной прокуратуры в ЦФО 
«для принятия решения в порядке ст. 
ст. 144-145 УПК РФ» – говорится в от-
чете Росохранкультуры.

Напомним, что разрешение № RU–
505041032007001-98 администра-
ции Истринского района на строи-
тельство нового жилого квартала 4А 
проектировщик и застройщик ми-
крорайона – ТД «АССА» – получил 18 
апреля с. г. Это правда. Верно, что в 
соответствии с российским законом 
разрешение на строительство выда-
ется после того, как свое слово ска-
жут государственные эксперты, а не 
наоборот. Наконец, верно и то, что 
проверяющие из Росохранкультуры 
не нашли в документах компании-
застройщика никаких нарушений, 
кроме «заверенной с признаками на-
рушения копии»... 

С копией экспертного заключения 
все понятно. На штампе канцелярии 
«Московской областной государ-
ственной экспертизы», что украшает 
обратную сторону титульного листа 
экспертного заключения, действи-
тельно ясно видна дата - 19.04.2011. 
Именно в этот день документ за но-
мером 50–1–4–0397–11 был выдан 
на руки представителям ТД «АССА». 
Само же заключение экспертов да-
тировано совсем другим числом – 15 
апреля с. г.  (Копия документа есть в 
редакции).

Об этом свидетельствует, во-
первых, титульный лист документа, 
а, во-вторых, – официальный реестр 
«Московской областной государ-
ственной экспертизы», размещен-
ный по адресу http:/www.moexp.ru/
expertiza/document/. В нем на стра-
нице 99 черным по белому написа-
но: «Проектная документация (без 
сметы) и результаты инженерных 

изысканий по объекту капитального 
строительства: «Многоквартирный 
жилой дом с помещениями обще-
ственного назначения и подземным 
гаражом- стоянкой (1 - я очередь)  по 
адресу: Московская область, г.Истра, 
ул.Пролетарская». 50-1-4-0397-
11 от 15.04.2011. Положительное 
заключение». 

Логику проверяющих из 
Росохранкультуры простым умом 
трудно понять: канцелярский 
штамп на обороте титульного листа 
«Заключения» они увидели, а дату, 
проставленную жирным шрифтом 
на самом титульном листе – нет. 
Но подобная «близорукость» впол-
не объяснима, если вспомнить, что 
многострадальный «дом на улице 
Пролетарской» (как, впрочем, и весь 
микрорайон 4А)  уже давно является 
объектом горячих споров и сомни-
тельных умственных спекуляций. 

В 2010-2011 годах законность 
его проектирования и строитель-
ства проверялась неоднократно: го-
родской и областной прокурату-
рой, правительством Московской 
области, Попечительским Советом 
Ново-Иерусалимского монасты-
ря, правительством России в лице 
вице-премьера Зубкова, правитель-
ством МО по поручению президен-
та РФ.... Были и другие проверки – 
всех не упомнить. И почти каждой 
предшествовала жалоба «группы 
инициативных граждан» – на «не-
законность строительства», на «от-
сутствие утвержденных документов 
и разрешений». Но все проверки за-
канчивались с одинаковым резуль-
татом: «нарушений не найдено».

– Чего только мы не услышали 
про свое детище за эти годы, – рас-

сказывает  заместитель директора 
ТД «АССА» Станислав Машненко – и 
что здание обязательно «поплывет» 
и обрушится из-за того, что под ним 
в земле – пустоты, и что новострой 
безнадежно «испортит историче-
ские перспективы города и виды на 
Ново-Иерусалимский монастырь»... 
В соответствии с буквой закона мы 
провели на территории планиру-
емой застройки все необходимые 
исследования. Археологическая 
экспертиза установила, что истори-
чески важных объектов здесь нет, ге-
ологическая – что земля вполне при-
годна для многоэтажной застройки, 
а визуальная – что никаких истори-
ческих перспектив новый дом не за-
городит и не испортит. Но скандалы 
вокруг дома на улице Пролетарской 
не утихают по сей день...

Дом, между тем, построен. В нем - 
четыре шестиэтажных секции, 178 
квартир. Сто пятьдесят из них уже 
проданы – жителям нашего горо-
да, между прочим. В рамках возве-
дения микрорайона 4А компания-
застройщик обещает совместно с 
администрацией построить здесь 
детский сад на 170 мест. Нужен ли го-
роду новый детский сад на 170 мест? 
Вопрос риторический. Ответ на него 
легко найти на улице – достаточно 
подойти к любой женщине с детской 
коляской. Нужны ли городу и горо-
жанам новые благоустроенные дома 
взамен обветшавших хибар? Тоже 
вопрос странный. Прямо скажем – 
дурацкий вопрос.

– Ветхие избы в квадрате пред-
полагаемой застройки мы рассели-
ли, как того требует закон. Порядка 
двадцати семи семей переехали: кто 
в новый дом, кто – в новую благоу-

строенную квартиру, – рассказывает 
Станислав Машненко.

Увы, охотники до жареных сенса-
ций стараются не замечать очевид-
ных вещей.  Как не видят они того 
факта, что «исторические перспек-
тивы Истры» утрачены отнюдь не 
сегодня. 

– Это произошло еще в середи-
не прошлого столетия, когда из про-
винциального подмосковного город-
ка Истра стала быстро превращаться 
в наукоград, когда в соответствии 
с линией партии и правительства 
ее застроили безликими «хрущов-
ками», «брежневками», многоэтаж-
ными «высотками», промышленны-
ми зданиями, – говорит Станислав 
Машненко. – В общем, все, что мож-
но было «закрыть» и «испортить», – 
закрыли и испортили еще при совет-
ской власти. 

Споры вокруг дома на 
Пролетарской   улице, между 
тем, продолжаются.  Станислав 
Машненко уверен: будут новые жа-
лобы и новые проверки.

– Их бы энергию, да в нужное рус-
ло, – вздыхает он. – В Истре и вокруг 
нее немало разрушающихся истори-
ческих памятников, которым нуж-
ны внимание власти и забота об-
щественности. Вспомнить хотя бы 
Морозовскую усадьбу. Или – другой 
пример – набережная реки Истры. 
Она сейчас больше напоминает 
свалку промышленных и бытовых 
отходов. А ведь с этих мест откры-
вается действительно чудный вид на 
Ново-Иерусалимский монастырь. Но 
энергичных сограждан, строчащих 
жалобы во все инстанции, этот факт 
почему то не волнует...

Андрей КОНСТАНТИНОВ

СИТУАЦИЯ

ДОМ С ПРОВЕРКАМИ
БЕЗОПАСНОСТЬ

Пешеход прав. 
Пока жив

Окончание. Начало на стр. 1

«ОН УВАЖАТЬ 
СЕБЯ ЗАСТАВИЛ…»

Дорога — территория общая для тех, 
кто едет, и для тех, кто ходит, но все же 
большинство водителей склонны счи-
тать эту территорию своей, восприни-
мая пешеходов не более чем досадную 
помеху движению, а порой, не отказы-
вая себе в удовольствии выйти из ма-
шины и ударить пешехода, посмевше-
го учить его, водителя! 

В октябре этого года в Истре на не-
регулируемом пешеходном перехо-
де через улицу Ленина, недалеко от 
здания почты, молодой человек сде-
лал замечание водителю «Ниссана», не 
пропустившему пешеходов на зебре. 
Последний посчитал это страшным 
оскорблением: припарковался, выбе-
жал и ударил подло, сзади, после чего 
спокойно уехал, довольный собой. Нет 
причин сомневаться, что в следующий 
раз на зебре он поступит также.

Для молодого человека это приклю-
чение закончилось в больнице. А хра-
бреца на «Ниссане» так и не нашли, 
хотя заявление в милицию было на-
писано, и свидетели, которых оказа-
лось предостаточно, описали машину: 
Нисан «Тиана» бежевого цвета, номер-
ной знак К 134….»

Анекдот в тему: с точки зрения пе-
шехода, наиболее опасным местом  яв-
ляется пешеходный переход, потому 
что именно здесь поведение водителя 
наименее предсказуемо. 

ПЕРЕБЕГИ ЧЕТЫРЕ ПОЛОСЫ 
И УСПЕЙ НА АВТОБУС, ЕСЛИ 

ОСТАНЕШЬСЯ ЖИВ
Пешеходный переход в Новом 

Иерусалиме – один из самых жутких: 
четырехполосная дорога, резкий по-
ворот, недостаточная видимость. Из 
материалов полиции: «15 ноября 2011 
года в 7 часов 40 минут на 59 киломе-
тре автодороги Москва – Волоколамск 
неустановленный водитель на неуста-
новленном автомобиле совершил на-
езд на пожилую женщину, переходив-
шую проезжую часть по пешеходному 
переходу, после чего с места проис-
шествия скрылся, предположитель-
но в сторону области. От полученных 
травм женщина скончалась на месте 
ДТП».

А дальше началась детективная 
история с поиском скрывшегося во-
дителя. Кстати, практика показывает, 
что чаще всего виновников ДТП, уда-
ется найти и привлечь к ответствен-
ности. Вот и в этот раз по незначи-
тельной детали, оставшейся на месте 
ДТП, фрагменту пластика, было уста-
новлено, что в аварии участвовал авто-
мобиль Мазда. Остальное было делом 
техники. Автомобиль с механиче-
скими повреждениями, характерны-
ми именно для этого ДТП и принад-
лежащий 32-летнему жителю Истры 
был обнаружен, водитель сознался в 
преступлении.

ДОРОГА — МЕСТО ПОВЫШЕН-
НОЙ ОПАСНОСТИ, АВТОМОБИЛЬ 

— СРЕДСТВО ПОВЫШЕННОЙ 
ОПАСНОСТИ

Но, ни то, ни другое не представля-
ют опасности без человека. И выхо-
дит, что человек сам себе враг. Может 
быть, для того, чтобы водитель и пе-
шеход перестали быть врагами, у них 
должны быть разные дороги? Все это 
было бы смешно, если бы не было так 
грустно.

Елена СОЛДАТОВА,
фото ИТАР-ТАСС

БЛАГОУСТРОЙСТВО

«Дворик-2»
В Дедовске в рамках целевой Московской областной 
программы «Дворик-2» выполнили большой объем 
работ по подготовке к устройству детских спортивно-
игровых площадок по улицам Красный Октябрь, д.1,2,3; 
Гвардейская, д.11; Вокзальная, д.1; М.Жукова, д.2,3; 1-я 
Волоколамская, д.60/6. 

В частности, Дедовское ЖЭУ совместно с подрядчиками го-
родской администрации провели все необходимые согласо-
вания с соответствующими службами о безопасном распо-
ложении подземных коммуникаций на территории игровых 
площадок, расчистили и освободили эти участки от ненужных 
насаждений, мусора. 

В настоящее время в рамках партийного проекта «Единой 
России» идет монтаж игровых форм на улице Жукова. Благодаря 
этой программе также была оборудована детская площадка в 
Снегирях на территории ДК,   где очень любят играть местные 
ребятишки.

Елизавета МАКЕЕВА

На днях в Истринском 
Профессиональном колледже 
состоялась «Встреча поколений» 
- давно ставший традиционным 
праздник, на котором каждый 
год студенты и преподаватели 
чествуют ветеранов - героев войны 
и труда.  

«В патриотическом воспитании моло-
дежи такие мероприятия играют огром-
ную роль. Ведь ветеранов с каждым го-
дом становится все меньше, но мира, в 
котором мы сейчас живем, не существо-
вало бы, если бы в те страшные годы 
они не жертвовали своими жизнями на 
этой безжалостной войне», - говорит го-
стья праздника Тамара Борисова, прора-
ботавшая преподавателем математики в 

Истринском колледже не один десяток 
лет.

Открыл выступление народный ака-
демический хор ветеранов, существую-
щий ни много ни мало шестнадцать лет. 
Затем три студенческих хоровых кол-
лектива в красочных нарядных костю-
мах исполняли в честь пришедших го-
стей песни. 

«Если задуматься над исходом войны, 
подумать, что могло быть, если бы наши 
предки не одержали победу, понима-
ешь, что неважно, сколько лет с тех пор 
прошло и сколько поколений выросло. 
И если бы не отвага советских людей, 
мы могли бы даже не родиться…», - гово-
рят студенты, принимавшие участие в 
мероприятии.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА

ПАМЯТЬ

Марафон мероприятий



ОФИЦИАЛЬНО

Начал функционировать 
информационный 

ресурс «Найди свой 
избирательный участок» 

На официальном сайте 
Избирательной комиссии 
Московской области размещен 
информационный ресурс 
Центральной избирательной 
комиссии Российской Федерации 
«Найди свой избирательный 
участок».

Теперь избиратели Московской 
области смогут узнать о месте на-
хождения избирательного участка, 
телефоне участковой избирательной 
комиссии как на сайте Центральной 
избирательной комиссии России, 
так и на сайте Избирательной ко-
миссии Московской области.

С 24 ноября по 6 декабря 2011 года  
избиратели могут воспользоваться 
возможностью получения коротких 
текстовых сообщений с информа-
цией о порядке размещения в изби-
рательных бюллетенях по выборам 
депутатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской 
Федерации шестого созыва наи-
менований политических партий 
и о предварительных  результатах 
голосования.

 Данная возможность органи-
зована Федеральным центром ин-
формации при Центральной изби-
рательной комиссии Российской 
Федерации с целью обеспечения 
оперативного информирования из-
бирателей при проведении выборов 
депутатов Государственной Думы.

Избирательная комиссия 
Московской области
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28 ноября 2011 года на 
совещании с членами 
Правительства Московской 
области губернатор 
региона Борис Громов сделал 
следующее заявление:

- 21 ноября нынешнего года 
Государственная Дума России 
приняла в третьем чтении закон, 
обязывающий Министерство 
обороны РФ безвозмездно пе-
редавать субъектам России и 
муниципальным образовани-
ям все недвижимое имущество, 
не использующееся для нужд 
обороны.

25 ноября Совет Федерации 
этот закон одобрил, в ближай-
шее время он будет подписан 
Президентом России и вступит 
в силу.

Согласно этому закону ре-
шение о передаче недвижимо-
го имущества из федеральной 
собственности в собственность 
субъекта России или муниципа-
литета будет приниматься упол-
номоченным федеральным ор-
ганом исполнительной власти в 
сфере управления и распоряже-
ния имуществом. 

При этом государственная ре-
гистрация перехода прав от 
Министерства обороны к субъ-
екту или муниципалитету будет 

осуществляться в 10-дневный 
срок без заявления правооблада-
теля, что позволит значительно 
ускорить процедуру передачи.

Речь в законе идет о передаче 
зданий, сооружений, объектов 
незавершенного строительства, 

а также земельных участков, на-
ходящихся в границах военных 
городков.

Для Московской области при-
нятие этого закона очень важ-
но и актуально. На нашей терри-
тории находятся сотни военных 

городков, жители которых стра-
дают от того, что их статус со-
вершенно не определен, а объ-
екты жилищно-коммунальной и 
социальной сферы военных го-
родков не передавались муници-
палитетам. Именно поэтому мы 
и инициировали оперативную 
подготовку и принятие такого 
нужного тысячам подмосковных 
жителей закона.

Теперь наша задача – обе-
спечить максимально чет-
кое его исполнение. Поручаю 
Правительству Московской обла-
сти, главам муниципальных об-
разований нашего региона не-
замедлительно начать работу в 
этом направлении. Необходимо 
в кратчайшие сроки подготовить 
всю документацию, принять пе-
редаваемые нам военные город-
ки в собственность, обеспечить 
функционирование объектов 
жилищно-коммунального хо-
зяйства. Персонально за эту ра-
боту будут отвечать заместитель 
Председателя Правительства 
Московской области В. Ф. 
Жидкин и министр имуществен-
ных отношений Правительства 
Московской области В. М. 
Витринский, а в муниципалите-
тах, соответственно, глава того 
или иного муниципального 
образования.

АКТУАЛЬНО

Борис Громов: 
«НЕОБХОДИМО ОБЕСПЕЧИТЬ ОПЕРАТИВНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ 

ЗАКОНА О ПЕРЕДАЧЕ МУНИЦИПАЛИТЕТАМ 
СОБСТВЕННОСТИ ВОЕННЫХ ГОРОДКОВ»

Ответы на наиболее часто 
задаваемые вопросы по 
включению в списки 
(исключению из списков) 
избирателей на выборах 
депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации 
шестого созыва. 

 
1. Включение в списки изби-

рателей по месту временного 
пребывания.

В соответствии с пунктом 4 ста-
тьи 17 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской 
Федерации» основанием для вклю-
чения гражданина Российской 
Федерации в список избирателей 
на конкретном избирательном 
участке является факт нахождения 
его места жительства на террито-
рии этого участка.

Местом жительства гражданина 
является жилое помещение, где он 
зарегистрирован по месту житель-
ства органами, осуществляющими 
регистрацию граждан Российской 
Федерации по месту пребывания 
и по месту жительства в пределах 
Российской Федерации, о чем име-
ется соответствующая отметка в 

паспорте гражданина Российской 
Федерации.

Для голосования на избиратель-
ном участке по месту жительства 
гражданину необходимо предъя-
вить паспорт или документ, заме-
няющий паспорт.

Для включения в список избира-
телей и голосования по месту вре-
менного пребывания (в том числе 
и при наличии регистрации по ме-
сту пребывания на территории из-
бирательного участка), кроме па-
спорта, необходимо предъявить 
открепительное удостоверение, 
полученное избирателем или его 
представителем по нотариально 
удостоверенной доверенности в 
территориальной или участковой 
избирательной комиссии по месту 
жительства.

Без открепительного удостове-
рения по месту временного пребы-
вания могут проголосовать изби-
ратели, находящиеся в больницах, 
санаториях, домах отдыха, местах 
содержания под стражей, работа-
ющие на предприятиях с непре-
рывным циклом работы и занятые 
на отдельных видах работ, где не-
возможно уменьшение продолжи-
тельности работы (смены), а также 
избиратели из числа военнослу-
жащих, находящихся вне места 

расположения воинской части, не 
имевшие возможности получить 
открепительное удостоверение. 
Указанные избиратели могут быть 
включены в список избирателей 
на избирательном участке по ме-
сту их временного пребывания по 
личному письменному заявлению, 
поданному в участковую избира-
тельную комиссию не позднее чем 
за три дня до дня голосования.

Также в соответствии с ча-
стью 5 статьи 16 Федерального 
закона «О выборах депута-
тов Государственной Думы 
Федерального Собрания 
Российской Федерации» и пун-
ктом 5 статьи 27 Федерального 
закона «О выборах Президента 
Российской Федерации» избирате-
ли, обучающиеся по очной форме 
обучения и зарегистрированные 
по месту пребывания в общежи-
тии (по месту нахождения обра-
зовательного учреждения), вклю-
чаются в список избирателей по 
месту нахождения общежития (об-
разовательного учреждения).

Вопросы включения в спи-
ски избирателей по месту вре-
менного пребывания на выбо-
рах депутатов законодательных 
(представительных) органов го-
сударственной власти субъектов 

Российской Федерации, а также на 
выборах в органы местного самоу-
правления регулируются соответ-
ствующими законами субъектов 
Российской Федерации.

2. Возможно ли исключение 
гражданина из списка избирате-
лей по собственному желанию?

Согласно пункту 1 статьи 17 
указанного Федерального зако-
на списки избирателей, участни-
ков референдума составляются 
на основании сведений, получен-
ных с использованием государ-
ственной системы регистрации 
(учета) избирателей, участников 
референдума.

Исключение гражданина из спи-
ска избирателей по желанию само-
го избирателя законодательством 
не предусматривается.

Вместе с тем, в соответствии с 
пунктом 3 статьи 3 Федерального 
закона «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граж-
дан Российской Федерации» уча-
стие гражданина Российской 
Федерации в выборах и референ-
думе является свободным и добро-
вольным. Никто не вправе оказы-
вать воздействие на гражданина 
Российской Федерации с целью 
принудить его к участию или не 

участию в выборах и референдуме 
либо воспрепятствовать его сво-
бодному волеизъявлению.

3. Голосование в Единый день 
голосования проводится 4 дека-
бря 2011 года с 8 до 20 часов по мо-
сковскому времени. Для участия в 
голосовании избирателю необхо-
димо предъявить паспорт граж-
данина Российской Федерации и 
открепительное удостоверение 
(в случае голосования на избира-
тельном участке не по месту жи-
тельства избирателя).

Голосование вне помещения для 
голосования (на дому) проводится 
только в день голосования и толь-
ко на основании письменного за-
явления или устного обращения 
избирателя (в том числе передан-
ного при содействии других лиц) 
о предоставлении ему возможно-
сти проголосовать вне помещения 
для голосования. Заявление долж-
но быть подано избирателем в со-
ответствующую УИК в любое вре-
мя после ее формирования, но не 
позднее 14 часов дня голосования. 

(В информационном выпу-
ске частично использовались 
материалы сайта Центральной 
избирательной комиссии 
Российской Федерации www.
cikrf.ru)

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ 

Информационное сообщение Избирательной комиссии Московской 
области о ходе подготовки и проведения выборов различного уровня 

на территории Московской области



Что заставляет руководство 
России больше налогов 
оставлять в городах и селах?

И
з 83 регионов в России 70 
- дотационные. У област-
ных и муниципальных вла-

стей нет стимулов развивать эконо-
мику на местах. Руководство страны 
такое положение вещей не устра-
ивает. Президент России Дмитрий 
Медведев поручил Совету Федерации 
до 1 декабря подготовить предложе-
ния по новому разграничению пол-
номочий между федеральными, ре-
гиональными и муниципальными 
органами власти. В том числе в на-
логовой сфере и в сфере межбюд-
жетных отношений. «Модернизацию 
экономики нельзя провести из цен-
тра. Она должна опираться на актив-
ность граждан, на местные и регио-
нальные инициативы, иначе ничего 
не получится», - аргументировал свое 
решение президент.

Как живут муниципалитеты се-
годня, рассказал Александр Баранов, 
глава Наро-Фоминского района 
Московской области.

ЦЕНТРАЛИЗАЦИЯ КАК 
ОБЪЕДИНЕНИЕ ГОСУДАРСТВА
- Александр Николаевич, более 

15 лет руководство страны прово-
дило централизацию бюджетных 
средств. До сих пор значительная 
доля налогов сначала уходит из му-
ниципалитетов в областной и в фе-
деральный бюджеты, а затем воз-
вращается обратно в города и сёла. 
Эта политика была оправдана?

- Вы помните то время? Время па-
рада суверенитетов. Все брали столь-
ко суверенитета, сколько могли уне-
сти. Унести-то унесли, но что с ним 
делать дальше - не знали. Страна ока-
залась на грани развала. Возникла се-
рьёзная опасность для суверените-
та самой России. И чтобы сохранить 
государство, пришлось вернуться к 
политике централизации, в первую 
очередь – централизации бюджет-
ных средств. Это первая и главная 
причина.

Другая причина. Все, кто сегодня 
старше 25 лет, могут помнить тяже-
лейшее положение с выплатами пен-
сий, детских пособий, не говоря про 
многомесячные задержки зарплат. 
Больные ходили в лечебные учреж-
дения со своими простынями, лекар-
ствами и шприцами.

Почему? Социальное обеспечение 
граждан тогда возлагалось на бюд-
жет муниципалитета. Но регионы по 
наполненности своих бюджетов раз-
ные: кто-то концы с концами едва 
сводит, другие вполне обеспеченные.  

Почему же люди должны страдать 
оттого, что не в том месте родились? 

На всей территории страны у всех 
граждан одинаковые права. И соци-
альные гарантии государство обяза-
но исполнять независимо от места 
проживания человека. 

Тогда-то  государство и реши-
лось на централизацию бюджет-
ных средств, чтобы, перераспре-
деляя их, создать единую систему 
социальной обеспеченности граж-
дан. Сейчас этот принцип работает 
неукоснительно.

Но сейчас нет и такой полярно-
сти регионов. Каждый старается эф-
фективно вести хозяйство. И в этом 
им надо помочь. Зачем забирать все 
деньги, если потом их вновь возвра-

щать в рамках федеральных про-
грамм? Оставьте их сразу. 

Деньги должны работать. А пока 
они ходят туда-сюда, они становятся 
легче. Рубль, пришедший спустя год, 
уже не рубль, а в лучшем случае – 90 
копеек.

- Вы предлагаете сократить чис-
ло федеральных программ?

- По крайней мере, пересмотреть 
их. Есть программы, имеющие од-
нозначно федеральный характер. 
Другие – отдать на реализацию на 
муниципальный уровень вместе с 
деньгами. Например, зачем государ-
ству выделять поселению средства 
на ремонт жилья? Оставьте эти день-
ги в бюджете поселения, и уже завтра 
будет видна эффективность такого 
решения. 

- Со временем распределение пол-
номочий между муниципалитетами, 
регионами и государством меняется?

- Когда ФЗ №131 «Об общих прин-
ципах организации самоуправле-
ния в Российской Федерации» был 
принят, у поселений было 22 во-
проса местного значения, у района-
20, сейчас их количество достиг-
ло 39 и 35 соответственно, кроме 
того, расширился и их объем. Не 
редки случаи, когда муниципали-
тет исполняет государственные 
полномочия, а средства на их реа-
лизацию не приходят. Проще гово-
ря, круг полномочий расширился, 
а распределение доходов осталось 
прежним. И здесь самое время пе-
ресмотреть механизм межбюджет-
ных отношений. То, что полно-
мочия перераспределяются - это 
нормальный процесс, который 
должен основываться на практике 
и анализе эффективности испол-
нения полномочий тем или иным 
уровнем власти, но и принцип «за 
полномочиями-деньги» также дол-
жен соблюдаться.

- Какая доля налогов из регионов 
уходит в Москву?

- Примерно 60% налогов (я гово-
рю в целом обо всех налогах, сбо-
рах, акцизах) централизуется в фе-
деральном бюджете, а 40% остается 
в регионах. Но и эта цифра весьма 
относительна. 

Здесь на проблему наполняемости 
бюджетов муниципалитетов надо по-
смотреть с другой стороны. 

Например, возьмём для примера 
сельское поселение Атепцевское. На 
его территории находится 70% про-
мышленных и сельскохозяйствен-
ных предприятий Наро-Фоминского 
района. В том числе такие титаны, 
как «Эйвон», «Рексам», «Элинар». 

За 2010 год сельское поселение 
Атепцевское  перечислило в феде-
ральный бюджет 932 млн рублей, в 
областной - 1 млрд 130 млн рублей. В 
общей сложности – более двух мил-

лиардов рублей пополнили феде-
ральный и областной бюджеты.

В свою очередь в районный бюд-
жет поступило 94 млн рублей, а до-
ходная часть бюджета поселения, ко-
торая формируется сейчас за счет 
10% НДФЛ, земельного налога и на-
лога на имущество физических лиц,  
составила всего 32 (!) миллиона. 

Выгодно ли администрациям по-
селений заниматься промышленным 
развитием?

- А почему невыгодно? Ведь оста-
лось 32 млн рублей в казне сельского 
поселения Атепцевское?

- Это всё лучше, чем ничего, но это-
го мало. Это никак не отражает трудо-
ёмкость работы по созданию условий 
для развития бизнеса. Необходимо 
повысить мотивацию поселений в 
развитии своих территорий. Должна 
быть не только моральная удовлетво-
рённость результатами своего труда, 
но и материальная заинтересован-
ность.  Ведь главный ориентир в та-
кой работе – интересы людей, жите-
лей этой территории.

- А на что живут подобные 
поселения?

- В нашем районе примерно по-
ровну дотационных поселений и 
поселений-доноров. В среднем по 
стране ситуация гораздо хуже.  Но это 
не значит, что сельские поселения си-
дят без денег. Из областных бюджетов 
приходят субвенции на финансиро-
вание первоочередных расходов. На 
освещение улиц, на расчистку дорог... 
То есть всё определено: сколько, на 
что. Депутаты местных Советов спра-
шивают: « А мы зачем? Что мы тут ре-
шаем? Только утверждаем то, что спу-
щено сверху?»

Понимаете, если нет бюджета раз-
вития, нет развития инициативы, 
нет готовности принимать самосто-
ятельные решения и нет готовности 
взять ответственность за них. 

И всё меняется, когда есть бюджет 
развития. На что выделить средства? 
На детскую площадку? Во дворе како-
го дома поставить? Этого? А почему 
не того? Объясняйте людям! Каждая 
копейка будет на счету!

Недавняя история. Есть у нас в райо-
не одно поселение. Запланирован был 
в бюджете ремонт дороги. Один из де-
путатов сутками наблюдал за работой 
дорожников. Половину заставил пере-
делать, в результате местные жители 
получили очень качественную дорогу. 

Я, может быть, простой пример 
привёл, но сути это не меняет. Вот 

когда будет развиваться гражданское 
общество! 

- Всё так сложно?
- Муниципалитеты постоянно ищут 

источники пополнения доходов бюд-
жета. Но самые главные источники – 
это подоходный налог и земельный 
налог.

Первый  - величина непостоянная. 
Сегодня, например, 3 тысячи рабо-
тающих на территории, завтра две, а 
то и вовсе одна. Ведь прогресс делает 
ставку на высокотехнологичные пред-
приятия. Задачу модернизации ставит 
перед нами и государство. 

Так вот, высокотехнологичные 
предприятия – современные во всём: 
и в смысле технологий, и с точки зре-
ния экологической безопасности. Но 
на таких предприятиях предпочте-
ние отдаётся автоматам, а не людям. С 
автоматов НДФЛ не соберёшь. Значит, 
поселение должно быть подстрахова-
но другими налогами. 

На мой взгляд, оно должно получать 
налог с экономической деятельности 
таких предприятий. Это будет спра-
ведливо. А пока муниципалам  выгод-
нее развивать сферу обслуживания, 
где работает много наемной рабо-
чей силы, дающей в местный  бюджет 
установленную часть налога на дохо-
ды физических лиц, нежели работать 
над инвестиционной привлекатель-
ностью своей территории. 

Далее, земельный налог. Здесь 
два порога, о которых спотыкаются 
муниципалитеты. 

Первый. Если строим промыш-
ленные предприятия, то уменьшает-
ся налогооблагаемая база. Почему? 
Урбанизация территории ведёт к  
снижению ставок земельного налога. 
(В соответствии с действующей мето-
дикой коэффициент, определяющий 
экологическую составляющую, сни-
жается. – авт.) 

Значительно выгоднее постро-
ить на этой земле рынок – отдача для 
бюджета больше. Получается, интере-
сы муниципалитета (читай, интересы 
людей) расходятся с целями государ-
ства? Так быть не должно!

Второй порог. Администратором 
земельного налога является феде-
ральная налоговая служба. В мас-
штабах других налогов он для этой 
службы не интересен. Соберут-не 
соберут… когда соберут. Даже за-
конопослушные граждане не всег-
да могут вовремя уплатить земель-
ный налог – уведомления приходят 
кое-как.

Мы, конечно, рук сложа не сидим, 
работаем в этом направлении, объ-
единяем усилия – и администраций 
муниципалитетов и инспекции нало-
говой службы. Но эти усилия мы мог-
ли бы тратить с большей пользой для 
поселений и района.

Просто сбор земельного налога не-
обходимо поручить заинтересован-
ным в этом лицам. В данном случае, 
это муниципалитеты.

- С другой стороны, чем более вну-
шительными суммами будет рас-
поряжаться местная власть, тем 
больше будет коррупции...

- Как раз на уровне муниципали-
тетов – абсолютная прозрачность 
в движении бюджетных средств. 
Деньги распределяются по сфе-
рам и конкретным объектам не в 
тиши чиновничьих кабинетов, а 
публично. 

Ведь прежде, чем заполнить строч-
ку в бюджете, сначала  депутатские 
слушания пройдут, потом на Совете 
депутатов целесообразность обсудят, 
потом на публичных слушаниях бюд-
жет встряхнут… 

Бюджет находится под присталь-
ным вниманием многих и многих 
контролирующих служб и органов: 
прокуратура, контрольно-счетные 
органы, Счетная палата. В конце кон-
цов, и общественный контроль никто 
не отменял. 

Ну а проворовавшиеся чиновни-
ки… Знаете, как говорят в народе, в се-
мье не без урода. От таких надо вовре-
мя избавляться. А не вешать ярлыки 
на всех! Муниципальные служащие 
в большинстве своём – добросовест-
ные, порядочные люди, болеющие ду-
шой за порученное дело.

- Если с 2012 года произойдут изме-
нения, о которых Вы говорите, куда 
деньги в первую очередь направите?

- Без сомнения, на реконструк-
цию котельных и строительство дет-
ских садов, или в крайних случаях – 
на открытие дополнительных групп в 
имеющихся.

У нас появится возможность тща-
тельно планировать всё.  

И то, что руководство страны пред-
полагает сместить приоритеты и пы-
тается заинтересовать местные власти  
в развитии экономики и гражданско-
го общества, очень обнадёживает. 

Муниципалитеты не должны 
быть простыми завхозами. Они на-
ходятся на острие государственной 
политики.

Андрей ЖЕЛЕЗНЫЙ

ИНТЕРВЬЮ

Александр БАРАНОВ, глава Наро-Фоминского района:
«МУНИЦИПАЛИТЕТЫ НЕ ДОЛЖНЫ БЫТЬ ПРОСТО ЗАВХОЗАМИ, 

ОНИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ РАВНОПРАВНЫМИ ПАРТНЁРАМИ ГОСУДАРСТВА» 

8 Истринские Вести

2 декабря 2011 года

№ 48 САМОУПРАВЛЕНИЕ

КОМПЕТЕНТНО

«Главное – интересы людей»
Депутат Мособлдумы Галина Уткина считает, 

что важно решить конкретные проблемы про-
стых жителей, а каким образом – с помощью де-
централизации, или наоборот, - не так важно.

- Децентрализация полномочий, то есть передача их 
от федерального центра к региональным и муници-
пальным властям – не есть самоцель, - считает Галина 
Сергеевна. - Важно не просто наделить новыми правами 
и обязанностями местное самоуправление, не забыв под-
крепить эти полномочия соответствующим финансиро-
ванием. Главное при этом – решить, наконец, проблемы 
людей, простых жителей конкретных территорий, чьи 
вопросы по тем или иным причинам не рассматривают-
ся в должной мере сейчас, при существующем положе-
нии вещей. А вот это уже вопрос не такой простой, как 
кажется на первый взгляд. Тут необходимо сделать так, 
чтобы ситуацию ни в коем случае не ухудшить. К сожа-
лению, мы все знаем слишком много примеров, когда 

российские реформы бывали, мягко говоря, не слишком 
удачными, и их последствия приходилось исправлять «в 
пожарном порядке».

Я бы только приветствовала, чтобы, например, во-
просы благоустройства, ремонта местных дорог, 
тротуаров, дворовых территорий, их освещения и 
т.д. и т.п. решались исключительно на местном уров-
не. Хотя и голосовала сама за соответствующую об-
ластную программу, которая всё это предусматрива-
ет. Конечно, это правильно, если этими вопросами 
займутся исключительно местные депутаты и вла-
сти поселений - они лучше кого бы то ни было раз-
бираются, что именно нужно и важно для города, 
села, конкретной улицы, но нужны гарантии, что 
они не окажутся со своим бюджетом у «разбитого ко-
рыта». Тогда вся эта децентрализация будет напоми-
нать развал Советского Союза, когда республикан-
ские «начальники» получили суверенитет, власть и 
все привилегии, а народ остался ни с чем.
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В середине ноября произошло 
ключевое историческое событие: 
президенты  Дмитрий Медведев, 
Нурсултан Назарбаев и Александр 
Лукашенко подписали ряд 
документов о создании Единого 
экономического пространства. 
Как отметил Дмитрий Медведев, 
сделан  «очень мощный шаг 
на пути формирования 
Евразийского экономического 
союза, который, вне всякого 
сомнения, будет определять 
будущее наших стран».

И
дея возродить тесную инте-
грацию между бывшими ре-
спубликами возникла еще в се-

редине 90-х годов. И тогда как одни 
партии  использовали развал совет-
ской империи в своих политических 
интересах, играя на ностальгических 
чувствах людей, другие стремились 
претворить в жизнь идею объедине-
ния в новых условиях, на новой осно-
ве. Евразийский Союз можно назвать 
проектом «Единой России»: премьер-
министр Владимир Путин, изложил  
суть идеи в своей статье «Новый инте-
грационный проект для Евразии - бу-
дущее, которое рождается сегодня». 

В частности, премьер-министр от-
метил, что объединение создает це-
лый ряд экономических и социальных 
преимуществ, прежде всего, рынок со 
свободным передвижением капита-
лов, услуг и рабочей силы. 

Положительных моментов от ин-
теграции независимых государств в 
экономическом  пространстве мно-
го. Это позволит снизить цены на то-
вары за счет уменьшения издержек 
при перевозке и  экспорте сырья и го-

товой продукции. Простой пример: 
услуги железнодорожного транспор-
та по территории Единого экономи-
ческого пространства ЕЭП для потре-
бителей любой из стран, входящих  в 
союз, будут предоставляться  на усло-
виях не менее благоприятных, чем для 
потребителей своего государства. Это 
означает, что для бизнесменов России, 
Казахстана и Белоруссии  создаются 
одинаковые условия. А сегодня тари-
фы делятся на экспортный, импорт-
ный и транзитный. Все они будут  уни-
фицированы и объединены в один. 

Будет стимулироваться здоровая 
конкуренция на союзном рынке за 
счет равного уровня экономическо-
го развития. Кстати, одно из условий 
объединения в том, что ни одна из 
стран не будет доминировать в нем 
– все должны иметь равные условия. 
При этом в создании сильной эконо-
мики будет оказываться взаимная по-
мощь: государство, экономически раз-
вивающееся значительно быстрее, чем 
остальные члены ЕЭП, должно  будет 
помогать им достичь тех же темпов 
развития.  

Будут увеличиваться средние зар-
платы -  благодаря уменьшению издер-
жек и повышению производительно-
сти, будет наращиваться производство 
за счет увеличения спроса на това-
ры.  Положительные стороны инте-
грации понимают не только руково-
дители стран, но и простые граждане. 
Всероссийский центр изучения обще-
ственного мнения провел социологи-
ческий опрос среди   россиян об их от-
ношении к объединению стран. Почти 
половина опрошенных поддерживают 
интеграцию со странами-соседями. В 
Белоруссии идею создания экономи-

ческого союза поддерживают больше 
60 процентов граждан. 

Союз поможет эффективнее решать 
вопросы в сфере национальной безо-
пасности.  Общее экономическое про-
странство позволит заметно снизить 
степень экономических рисков и по-
трясений  во время возможных кризи-
сов. Кроме того, членам союза станет 
легче вести диалог с более крупными 
игроками мировой экономики.

«Сложение природных ресурсов, ка-
питалов, сильного человеческого по-
тенциала позволит Евразийскому со-
юзу быть конкурентоспособным в 
индустриальной и технологической 
гонке, в соревновании за инвесторов, 
за создание новых рабочих мест и пе-
редовых производств. И наряду с дру-
гими ключевыми игроками и регио-
нальными структурами  - такими, как 
Евросоюз, США, Китай, АТЭС – обеспе-
чивать устойчивость глобального раз-
вития», - пишет Владимир Путин.

Участникам союза необходимо со-
гласовать разные макроэкономиче-
ские показатели, определить тари-
фы монополий, в частности, единые 
транспортные тарифы железных до-
рог. А когда стороны решат вопрос 
по единым тарифам транспортиров-
ки нефтегазовых трубопроводных си-
стем,  тогда можно будет сказать, что  
Единое экономическое пространство 
работает. 

По прогнозам, это должно прои-
зойти в  2015 году, хотя не исключе-
но, что получится и раньше. Очевидно, 
что предстоит еще сделать очень мно-
го  работы. Главное, что процесс за-
пущен. 22 ноября Госдума РФ  рати-
фицировала договор о Евразийской 
экономической комиссии. И с 1 ян-

варя следующего года начнет дей-
ствовать наднациональный орган 
- Евразийская экономическая комис-
сия, которая придет на смену комис-
сии Таможенного союза. Возглавит 
коллегию комиссии российский ми-
нистр промышленности и торговли 
Виктор Христенко, а в совет комиссии 
войдут по одному вице-премьеру от 
каждой страны. В первые четыре года 
исполнительные органы комиссии бу-
дут работать в Москве, затем она мо-
жет перебраться в другой город. ЕЭК 
имеет право создавать департамен-
ты, которые будут готовить решения 
и заниматься мониторингом в подве-
домственных отраслях, и консульта-
тивные органы.

В сфере деятельности комиссии  - 
таможенно-тарифное и нетарифное 
регулирование, установление торго-
вых режимов в отношении третьих 
стран, промышленные и сельскохо-
зяйственные субсидии, государствен-
ные закупки, валютная политика, тру-
довая миграция, финансовые рынки и 
другие вопросы. Все решения, приня-
тые комиссией, все стороны будут вы-
полнять в обязательном порядке. Если 
возникнут спорные вопросы, реше-
ние по ним будет принимать Высший  
Евразийский экономический совет.   

16 ноября в Госдуме состоялся 
«Круглый стол», инициированный 
фракцией «Единая Россия». Участники 
единодушно говорили не только о не-
обходимости создания Евразийского 
Союза, но и о том, что другой альтерна-
тивы нет. Как сказал спикер Госдумы, 
Борис Грызлов, сегодня оформляет-
ся новый полюс влияния с участием 
государств постсоветского простран-
ства, а  новое интеграционное сооб-

щество будет максимально привлека-
тельным для многих стран. 

Кстати, к Евразийскому экономиче-
скому союзу могут присоединяться и 
другие страны. Среди наиболее вероят-
ных его членов называются  Киргизия 
и Таджикистан. Очевидно, что одного 
желания вступить в союз  будет мало. 
Для этого страны-претенденты долж-
ны привести в соответствующее опре-
деленному уровню  свою экономику. 
Также должны соответствовать обще-
принятым стандартам их внутреннее 
законодательство и нормативная база.  
Не исключено, что со временем внутри  
Евразийского союза появится и единая 
валюта. 

При этом не все страны разделя-
ют  стремление России, Белоруссии 
и Казахстана  участвовать в интегра-
ционных проектах на постсоветском 
пространстве, объясняя это тем, что 
это якобы противоречит их европей-
скому выбору. Как пишет в своей статье 
Владимир Путин, «мы не собираемся 
ни от кого отгораживаться и кому-
либо противостоять. Евразийский 
союз будет строиться на универсаль-
ных интеграционных принципах как 
неотъемлемая часть Большой Европы, 
объединенной едиными ценностя-
ми свободы, демократии и рыночных 
законов». 

 Евразийский союз, эффективная 
интеграция - это тот путь, который по-
зволит его участникам занять достой-
ное место в сложном мире XXI века. 
«Только вместе наши страны способ-
ны войти в число лидеров глобального 
роста и цивилизационного прогресса, 
добиться успеха и процветания», - за-
ключает российский премьер.

Андрей НЕВЕРОВ

ОБЪЕДИНЕНИЕ

СОЗДАЁТСЯ НОВЫЙ СОЮЗ – СОЮЗ НЕРУШИМОЙ ЭКОНОМИКИ

На вопросы нашего издания 
отвечает председатель 
Комитета Государственной 
Думы по строительству и 
земельным отношениям 
Мартин Шаккум. 

- Можно ли говорить, что на 
данный момент кризис для стро-
ительной отрасли закончился?  

М.Шаккум: Хотел бы напом-

нить, как складывалась ситуация 

в отрасли. В период 2000 - 2008 гг. 

благодаря достигнутой стабиль-

ности и эффективной эконо-

мической политике наблюдался 

устойчивый рост объемов жи-

лищного строительства. Если в 

2000 году было введено около 30 

млн. кв. метров жилья, то в 2008 

году жилья построено более 64 

млн. кв. метров. 

К сожалению, финансовый кри-

зис не оставил в стороне строи-

тельный комплекс. Упал плате-

жеспособный спрос населения, 

многие проекты были замороже-

ны. В результате, в  2010 году было 

введено около 58 млн. кв. метров 

жилья. Аналогичные показатели, 

судя по всему, будут зафиксирова-

ны и в 2011 году.

- Однако, в ряде западных стран 
кризис в строительной отрасли 
оказался значительно более мас-
штабным и разрушительным. В 
Венгрии, например, люди вынуж-
дены продавать дома, приобре-
тенные по ипотеке, и при этом 
еще оказываются должниками 
банков на огромные суммы. Каким 
образом России удалось избежать 
обвала строительного рынка и 
столь же катастрофических, 
как в других странах, социальных 
последствий?

- То, что нам удалось  удержать 

жилищное строительство от бо-

лее масштабного падения – ре-

зультат оперативно принятых 

и активно проводимых с конца 

2008 года и в течение 2009 - 2011 

гг. мер по преодолению послед-

ствий финансово-экономического 

кризиса в строительной сфере. В 

частности, положительное воз-

действие на рынок жилья оказа-

ли такие меры государственной 

поддержки, как реструктуризация 

ипотечных жилищных кредитов, 

направление средств Фонда содей-

ствия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на до-

стройку многоквартирных домов 

и покупку жилья на первичном 

рынке, выкуп готового и строяще-

гося жилья для ветеранов Великой 

Отечественной войны и военнос-

лужащих. Эти меры были пред-

ложны руководством нашей стра-

ны, соответствующие законы были 

разработаны и приняты при ак-

тивном участии «Единой России».

Как известно, в канун 65-летия 

Победы было принято решение 

обеспечить ветеранов жильем. 

Однако это решение распростра-

нялось лишь на тех, кто встал 

на очередь до 1 марта 2005 года. 

Впоследствии, был внесен законо-

проект, который обязывает пре-

доставлять жилье всем ветеранам 

войны вне зависимости от того, 

когда они встали на очередь. Это 

потребовало около 200 миллиар-

дов рублей дополнительного фи-

нансирования из федерального 

бюджета. Благодаря этому улучши-

ли свои жилищные условия 28 494 

ветеранов, вставших в очередь до 

1 марта 2005 г., и 231741 ветеранов, 

вставших в очередь после 1 марта 

2005 года. 

- В начале этого года исполни-
лось 5 лет с начала практической 
реализации национального проек-
та «Доступное и комфортное жи-
лье – гражданам России». Каковы 
итоги этих 5 лет? Какими вы ви-
дите дальнейшие перспективы?

- Главный итог – рост строи-

тельства жилья. Напомню, что в 

2005 году на момент начала проек-

та было введено около 40 млн. кв. 

метров жилья. В 2008 году, как мы 

уже говорили, эта цифра состави-

ла 64 млн. кв. метров жилья. 

Этот рост стал возможен, в том 

числе потому, что нами было ра-

дикально обновлено жилищное 

законодательство. По инициати-

ве фракции «Единая Россия» были 

приняты новый Жилищный ко-

декс, новый Градостроительный 

кодекс, законы, направленные на 

снижение административных ба-

рьеров, на развитие саморегули-

рования в строительстве, а также 

технические регламенты, обеспе-

чивающие безопасность при стро-

ительстве и эксплуатации зданий. 

Все это создает основу для модер-

низации строительной отрасли.   

В стратегической перспективе 

государство ставит цель довести 

ежегодный ввод жилья до уровня 

1 кв. метр на каждого жителя стра-

ны в год. Это тот уровень, который, 

как показывает мировой опыт, по-

зволяет решить жилищную про-

блему. Но этой цели нельзя до-

биться вопреки законам рынка, где 

спрос определяет предложение. 

Необходимо повышение платеже-

способного спроса граждан, а для 

этого, в первую очередь, следует 

добиться повышения производи-

тельности труда. Это одна из про-

граммных задач «Единой России». 

В ближайшие годы планируется 

создание миллионов высокоопла-

чиваемых рабочих мест на высоко-

технологичных производствах.

Мы также развиваем институ-

ты поддержки платежеспособно-

го спроса. Это, в первую очередь, 

ипотека. Значительные средства 

выделяются сегодня Агентству по 

ипотечному жилищному креди-

тованию. В рамках антикризис-

ной программы АИЖК было вы-

делено дополнительно 200 млрд. 

рублей. 

- За счет чего же может быть 
построено недорогое, а, значит, и 
доступное жилье?

- Нами подготовлен законо-

проект по строительству жилья 

эконом-класса. Работа над ними 

продвигалась непросто, но сегодня 

он уже принят в первом чтении. 

В соответствии с законопроек-

том, орган местного самоуправле-

ния выставляет на торги площадки 

под комплексное освоение с обяза-

тельным обеспечением площадки 

инженерной и социальной инфра-

структурой. Победитель торгов по-

лучает площадку бесплатно с обя-

зательством продавать жилье по 

фиксированной цене, определяе-

мой на торгах. Эта цена не может 

быть выше той, которая установле-

на Минрегионом.

Преимущественным правом 

покупки такого жилья облада-

ют «очередники» и те категории 

граждан, которые, согласно феде-

ральным законам и законодатель-

ству субъектов Федерации, имеют 

преимущественное право на при-

обретение жилья. А затем уже все 

желающие.

Стоимость квадратного метра 

жилья эконом-класса в процессе 

строительства и продажи может 

индексироваться в соответствии с 

уровнем инфляции.

Этот закон позволит социально 

значимым категориям граждан по-

лучать жилье по льготным ценам. 

Для Московской области эти цены 

могут быть 30 с небольшим тысяч 

рублей за квадратный метр. Речь 

идет о молодых семьях, молодых 

ученых и специалистах и  других 

гражданах, которым государство 

оказывает поддержку.

Большое внимание уделяется ма-

лоэтажному, в том числе деревян-

ному домостроению, с использова-

нием современных технологий.

Принята Стратегия развития 

промышленности строительных 

материалов и индустриального 

домостроения до 2020 года, пред-

усматривающая модернизацию 

этой отрасли, где сегодня большая 

часть предприятий устарела.

Важное направление работы по 

увеличению объемов возводимо-

го жилья – ввод в оборот допол-

нительных земельных участков 

для строительства. Этим сегодня 

активно занимается Фонд содей-

ствия развитию жилищного стро-

ительства. Он также содействует 

инфраструктурному, администра-

тивному, финансовому и докумен-

тарному обеспечению земельных 

участков. Всего на участках Фонда 

к концу 2012 года будет возведено 

13,2 млн. квадратных метров жи-

лья.  Этот Фонд также примет уча-

стие в строительстве студенческих 

общежитий, оказании финансовой 

помощи молодым ученым и других 

социально значимых проектах.

Все это позволяет надеяться, 

что нам удастся реализовать цели 

и задачи, поставленные в прио-

ритетном национальном проекте 

«Доступное и комфортное жилье – 

гражданам России». 

Кстати, уже сегодня в ряде реги-

онов, например, Московской обла-

сти, строительство жилья ведется 

очень высокими темпами.

В этом году в Подмосковье пла-

нируется ввести 4,2 - 4,5 млн. кв. 

метров многоэтажного много-

квартирного жилья и около 3 млн. 

кв. м. индивидуального жилья. Это 

– хороший пример  для других 

регионов.

ИНТЕРВЬЮ

Мартин Шаккум: 
СТРОИТЕЛЬСТВО В ПОДМОСКОВЬЕ – ПРИМЕР ДЛЯ ДРУГИХ РЕГИОНОВ



Любовь ГОРБАЧЁВА, 
п.Румянцево

ОСЕННИЙ ЗАКАТ
Густел кисель черничного заката,
Кузнечик громкость выключить забыл,
И под трещотку псевдо музыканта
Сошёл на нет дневной осенний пыл.
Сорила щедро полночь звёздной крошкой,
Луна мережки шила на жилет…
Проснулось утро и багровой ложкой
На горизонте смазало желе.

* * *

СОБАКА
Закат разливался, как маков
степной обжигающий цвет…
Побитую жизнью собаку
погладили по голове.
Лизала, блаженная руку,
скулила под дверью пока
хозяин не выставил суку
не дал напоследок пинка…
Мораль: голодай, но не клянчи,
тоскуй, уходя, но не ной,
иначе порвешься, как мячик
под чьей-нибудь подлой ногой.
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* * *
КОМБАТ* * *

(Юлия Друнина)

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ

Наталия ЛЮБИМОВА, 
Истра

ПРИТЯЖЕНИЕ

я, но не ной,
шься, как мячик
будь подлой ногой.

Юлия с детства любила читать и 
уже писала стихи, не сомневалась, 
что станет писательницей или по-
этом. Родилась в Москве и училась 
в московской школе № 131, где пре-
подавал историю её отец, мать ра-
ботала в школьной библиотеке. 
Довоенное творчество юной поэ-
тессы, поклонницы «чистого искус-
ства», это стихи о неземной любви, о 

прекрасных дамах, о ковбоях. Когда 
началась война, «из стихов моих 
сразу как ветром выдуло и цыганок, 
и ковбоев, и пампасы с лампасами, и 
прекрасных дам». Юлия в 16 лет за-
писалась в добровольную санитар-
ную дружину при РОККе (Районное 
общество Красного Креста), рабо-
тала санитаркой в глазном госпи-
тале. Затем семья эвакуировалась в 
Заводоуковск, откуда Юлия ушла на 
фронт. Была санитаром пехотного 
полка. Воевала на Западном фронте. 
Дважды ранена. Делала неудачные 
попытки поступить в Литинститут. 
После контузии 21 ноября 1944 г. 
была признана негодной к военной 
службе. В 20 лет посещает лекции 
при  Литинституте без вступитель-
ных экзаменов.

«До сих пор не совсем понимаю, 
Как же я, и худа, и мала, Сквозь по-
жары к победному Маю В кирза-
чах стопудовых дошла…» Принята 
в СП, только в 1952 г. заканчива-
ет Литинститут им. М.Горького. 

Военные награды: Орден Красной 
Звезды, медаль «За отвагу», другие; 
Орден Трудового Красного Знамени. 
Крымские астрономы Николай и 
Людмила Черных открыли 8 октя-
бря 1969 г. звезду № 3804 и назвали 
её именем Юлии Друниной.

Сборники разных лет: «Разговор 
с сердцем «(1955), «Ветер с фрон-
та» (1958), «Современники» (1960); 
«В двух измерениях», «Я родом из 
детства», «Окопная звезда» (1970); 
«Не бывает любви несчастливой» 
(1980), за который она получа-
ет Государственную премию им. 
Горького. Была избрана депутатом в 
1990 г. в Верховный Совет 12-го со-
зыва, желала защищать интересы 
армии, отстаивать интересы участ-
ников Великой Отечественной вой-
ны и войны в Афганистане. Но по-
чувствовав своё бессилье, вышла из 
игры. «…Потому выбираю смерть. 
Как летит под откос Россия, Не могу, 
не хочу смотреть!» 20 ноября 1991 г. 
её не стало. 

ЭТАЛОН

Юлия Владимировна ДРУНИНА 
(10 мая 1924 – 21 ноября 1991г.)

Когда, забыв присягу, повернули
В бою два автоматчика назад,
Догнали их две маленькие пули –
Всегда стрелял без промаха комбат.

Упали парни, ткнувшись в землю грудью.
А он, шатаясь, побежал вперёд.
За этих двух его лишь тот осудит,
Кто никогда не шёл на пулемёт.

Потом в землянке полкового штаба,
Бумаги молча взяв у старшины,
Писал комбат двум бедным русским бабам,
Что…смертью храбрых пали их сыны.

И сотни раз письмо читала людям
В глухой деревне плачущая мать.
За эту ложь комбата кто осудит?
Никто его не смеет осуждать.

СТИХИ О ВОЙНЕ
Нина ДЕМИДОВА, 

г.Дедовск

1941г. Война. 
Истринский район

О детстве помню, о войне,
Как мы малышками бежали,
Глотая слёзы на заре,
Бежали рядом у дороги
Волоколамского шоссе.
И все над нами грохотало,
И в небе был неравный бой,
И самолёты загорались,
И на земле был ад и вой.
И вдруг взлетели самолеты,
На крыльях – красная звезда,
Они нас, беженцев, спасали,
Оберегая от врага.
В Садках, у церкви пробегая,
Припали мы к сырой земле,
И мамы нас перекрестивши,
Слезой умыли на заре.
Здесь страшный бой был за Россию,
За Истру и за Снегири,
Москва была здесь очень близко, и
Сталин – в километрах 30-и.
К Москве фашисты пробивались
Россию взять, мир потрясти,
Не забывайте, люди, и поныне
Тех страшных дней войны.

Антонина УШКАЛЕНКО

ТРУЖЕНИКАМ 
МОСКОВСКОГО ТЫЛА
Голодали и мёрзли, столько терпели,
Выживали, работая насмерть, болели,
Чёрной смерти в глаза смеялись,
Ей дерзили, с ней пререкались…

Нашей Родине милой сполна уплатили,
Ожерельем окопов всю землю изрыли,
Против танков ежи, рвов огромных корыта,
Укрепления дотов – страданьем покрыты.

Вы снаряды возили к московским воротам,
И еду, и одежду для каждой роты.
Не забыть героизм у станков на заводах,
И дежурства на крышах сорок первого года.

Понимаем и  чтим благородство тех рисков,
И с любовью шлём все поклоны вам низко,
Не забыть нам ваш труд и войны все невзгоды,
Пусть же вечно живёт благодарность народа!

На тёмно-сером мутно расплылось
Пятно пустое лунного колодца,
И стронулось земное
                              и слилось
С небесным зовом кровного сиротства.
И вдруг…
                       ожили тени…
                                                и…
                                                    поплыл
Продрогший мир…
                              к покинутому крову,
Опомнившись
                             от мрака чёрных дыр,
Утраченную ощутив
                             Основу.

НОВЫЕ СТИХИ

Александр САЗОНОВ  

ОСЕННИЙ АПОФЕОЗ
В светлых думах, в заветной короне
Лёгкой дымкой объятая даль,
И опять, в голубом перезвоне,
Разлилась золотая печаль.

Хоть поют ещё в сердце стрекозы,
Но в счастливом течении дней
Кульминацией апофеоза
Стал магический клик журавлей.

В утихающем разноголосье 
Вечных тайн никому не раскрыть,
Ох ты, осень, российская осень,
Не могу я тебя не любить!

Ты во власти священных обетов,
Пред ненастьями держишь пари
За сияние бабьего лета
И за верность медовой любви!

Сколько счастья в твоём благородье,
В лучах солнца и россыпях звёзд,
В переливах волшебных мелодий
И в полёте чарующих грёз!

Далеко уже рай соловьиный,
Изумрудного лета нектар,
Значит, скоро вернется любимый
И испьёт весь огонь твоих чар.

Он войдёт в золотые покои,
Сердцеед всех земных чаровниц,
И искупит вину пред тобою
Вдохновенный и милый твой принц.
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Священнослужители 
Истринского церковного 
округа совершали молебны с 
акафистами в Храме Христа 
Спасителя у ковчега с Поясом 
Богоматери, хранящимся в 
Ватопедском монастыре на 
Афоне. Напомним читателям, 
что ковчег впервые доставили 
в Россию 20 октября. По 
самым скромным подсчётам, 
поклониться святыне в нашей 
стране сумели примерно три 
миллиона человек, среди них 
оказались и жители Истринского 
края.

С
обытие абсолютно беспреце-
дентное, ведь до сих пор эта 
христианская святыня ни-

когда не бывала в России, что осо-
бо подчёркивал президент ОАО 
«РЖД» Владимир Якунин, председа-
тель Попечительского совета Фонда 
Андрея Первозванного, организовав-
шего принесение Пояса Пресвятой 
Богородицы по благословению 
Святейшего Патриарха Кирилла. Эта 
реликвия известна как помогающая в 
деторождении и дарующая здоровое 
потомство, а ведь у нашей страны нет 
сейчас более важной задачи, чем ре-
шение демографической проблемы

27 ноября, в минувшее воскре-
сенье, доступ к ковчегу с частицей 
Пояса Богоматери в Храме Христа 
Спасителя был завершён. Пояс 
Пресвятой Богородицы покинул сто-
лицу России 28 ноября; после того, 
как ковчег с Поясом обвезли вокруг 
столицы по МКАДу, его доставили в 
аэропорт Внуково.  Всего Пояс нахо-
дился в пределах российского госу-
дарства с 20 октября по 28 ноября, и 
посетил 12 городов.  В Москву его до-
ставили 19 ноября. 

В ночь с 27 на 28 ноября молебен 
перед святыней в кафедральном со-
борном Храме Христа Спасителя со-
вершил архиепископ Истринский 
Арсений в сослужении московско-
го духовенства. Во Внукове послед-
ний молебен перед Честным Поясом 
возглавил Святейший Патриарх.  

Также Предстоятель  Русской Церкви 
поблагодарил Священный Кинот 
Святой Горы Афон, Фонд Андрея 
Первозванного, власти России 
и Москвы за принесение Пояса 
Пресвятой Богородицы, и очень тепло 
отозвался о тысячах людей, которые 
обеспечили в эти дни правопорядок, 
питание, безопасность, медобслужи-
вание для сотен тысяч паломников, 
пришедших в Храм Христа Спасителя.  
Люди могли погреться и передохнуть 
в специальных автобусах, перекусить 
в полевой кухне, ведь стоять приходи-
лась буквально сутками. 

«Никакими человеческими аргу-
ментами, особенно исходящими от 
помраченного разума, от нашей ис-
порченной нравственной природы, 
невозможно объяснить это сильней-
шее тяготение людей к святыне. Это 
объясняется лишь одним — голосом 
человеческого сердца.  

Неслучайно именно в это вре-
мя святыня была принесена на зем-

лю нашу — время неспокойное, 
когда стираются границы между до-
бром и злом, когда очень легко вве-
сти людей в массовое умопомра-
чение. Именно в это время Царица 
Небесная Поясом Своим посетила 
землю нашу. И я верю, что по молит-
вам Церкви, по молитвам народа на-

шего Господь приклонит милость ко 
всей исторической Руси,  к каждому 
человеку, который с верой и надеж-
дой обращается к Богу».

-Уверен, что пребывание святыни в 
Москве сделает наш город более до-
брым, больше душевного тепла будет 

в наших семьях, — сказал в свою оче-
редь мэр Сергей    Собянин.

Святыня посетила «самые край-
ние епархии» Севера, Дальнего 
Востока, юга России.  Пояс находился 
в Питере и Екатеринбурге, Норильске 
и Владивостоке,  Красноярске и 
Нижнем Новгороде,  Дивееве и 

Саранске, Самаре и Ростове-на-Дону, 
Калининграде и Москве, где у ковчега 
с Поясом Матери Божией совершались 
молитвы с акафистом епископами из 
столицы и Подмосковья. Подробнее 
об этом нам рассказал отец Димитрий 
Шмелёв, настоятель Борисоглебского 

храма в селе Куртниково и церкви 
Вознесения в Истре, который также 
служил у ковчега.  

- С в я щ е н н о с л у ж и т е л я м 
Истринского церковного окру-
га выпало время для службы 22 ноя-
бря, во вторник, с 12 до 14 часов дня. 
Благочинный протоиерей Димитрий 
Подорванов сослужал у ковчега с 
Поясом архиепископу Можайскому 
Григорию; также в службе участво-
вали ряд клириков Московской епар-
хии, ряд других благочиний, а в этот 
же день с 14 по 16 часов богослужения 
совершал митрополит Крутицкий и 
Коломенский Ювеналий, управляю-
щий Московской епархией, также в 
сослужении духовенства епархии. 

В молебне участвовали протои-
ерей Александр Орлов из Церкви 
Иоанна Предтечи в Садках, свя-
щенники Андрей Козырев из 
Церкви святых апостолов Петра и 
Павла  в Лужках, диакон Владимир 
Поджидаев, клирик Георгиевского 
храма Дедовска и я. После молебна 
нам было дозволено прикоснуть-
ся к святыне – естественно, учи-
тывая обилие паломников, делать 
это нужно было достаточно бы-
стро – вообще замечу, что духо-
венству, да и никому другому ни-
каких поблажек не делали. Пройти 
чуть быстрее могли только мамы 
с малышами. Было необыкновен-
но душевно, чувствовалась вели-
кая благодать от службы. Я ни-
когда не видел ничего подобного, 
не видел такого количества лю-
дей, стремившихся прикоснуться 
к святыне. Очередь из паломников 
уходила на Воробьёвы горы, и од-
новременно в ней находились до 
85 тысяч людей! Две людских реки 
в храме Христа Спасителя с обе-
их сторон отекали ковчег,  многие 
шли в слезах, были люди на коля-
сках, страждущие, особенно тя-
жело было смотреть на болящих 
деток, чьи матери пришли покло-
ниться святыне с огромной надеж-
дой в сердце. Ведь сила молитвы, 
сила искренней веры необыкно-
венно велика…  

СОБЫТИЕ

У ПОЯСА ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ

Согласно преданию, отраженному в письменных византийских источ-
никах, Пояс и Риза Божией Матери незадолго до Ее Успения были отданы 
двум благочестивым иерусалимским вдовам и из поколения в поколение 
хранились в Палестине. При императоре Восточной Римской империи 
Аркадии (395-408) драгоценный ковчег с поясом Богородицы перенесли 
в Константинополь. Впоследствии святыня делилась на части, местопре-
бывание которых не раз менялось.

…совершил  в красивейшей 
Никольской церкви села Мансурово 
настоятель отец Вадим Сорокин. 
Молебен посвятили  окончанию 
работы по мощению площади 
вокруг церкви и благоустройству 
крылец. Проект мощения  выполнила 
прихожанка храма Юлия 
Болтрушевич. Площадь мощения 
составила 1470 кв. м., при выполнении 
работ применялась  плитка разной 
формы, фактуры и размера. 

Неоценимую помощь в проведении под-
готовительных работ оказали  дирек-
тор  «Мансуровского карьероуправления» 
Сергей Попов, директор  Истринского во-
доканала Юрий Петрушин, замгендиректо-
ра ПСО-13  Евгений Кобяков.  Попечением 
прихожан и благотворителей завершён еще 
один из этапов благоустройства храмовой 
территории.

18 ноября 2011 в рамках област-
ных Рождественских  чтений  приход  
Никольского храма села Мансурово встре-
чал у себя учащихся 11 класса Костровской 

средней школы во главе с директором  Н.Ф. 
Корольченко. По просьбе школы пансио-
нат «Союз» выделил автобус для поездки. 
Клирик храма иерей Михаил Сорокин со-
вершил молебен преподобному Сергию 
Радонежскому для всех присутствующих 
и провел для школьников урок-беседу на 
тему «Заповеди Закона Божия». Затем гости 
прошли в трапезную и во время чаепития 
продолжили общение со священнослужи-
телем. На память о поездке были сделаны 
фотографии.

А на днях в рамках областных 
Рождественских чтений приход Никольского 
храма села Мансурово встречал у себя один-
надцатиклассников Костровской школы во 
главе с директором Натальей Корольченко. 
По просьбе школы пансионат «Союз» выде-
лил автобус для поездки. Клирик храма ие-
рей Михаил Сорокин совершил молебен 
преподобному Сергию Радонежскому для 
всех присутствующих и провел для школь-
ников урок-беседу на тему «Заповеди Закона 
Божия». Затем гости прошли в трапезную и 
во время чаепития продолжили общение со 
священнослужителем.  

СЛУЖБА

Благодарственный молебен  

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены Благочинием, использованы снимки с сайта Патриархии
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С этих слов, адресованных  
поэтом-фронтовиком 
Алексеем Александровичем 
Сурковым своей жене в 
Чистополь, начинались 
стихи, ставшие словами 
знаменитой песни военных 
лет «В землянке». 

Е
щё до публикации в газе-
те «Комсомольская правда» 
песня разлетелась по фрон-

там Великой Отечественной во-
йны и стала любимой не только 
фронтовиками, но и всеми, кто 
трудился для фронта и ждал сво-
их любимых. И сейчас песня жи-
вёт в сердцах ветеранов войны и 
молодёжи, которая помнит исто-
рию своей родины и передаёт 
эту память будущим поколениям. 
В 1999 году, в год 100-летия поэ-
та А.А.Суркова, в деревне Кашино 
Истринского района Клубом 
ИСТОК установлен памятный знак 
песне «В землянке» неподалёку от 
места, где 27 ноября 1941 года поэ-

ту и фронтовому корреспонденту 
газеты «Красноармейская правда» 
Суркову и офицерам штаба 258 
полка 9-й гв. дивизии пришлось 
уходить под огнём противника 
через минное поле, где было «…до 
смерти четыре шага». На следую-
щий день под впечатлением пере-
житого, как вспоминает сам поэт, 
в московской редакции газеты он 
написал шестнадцать стихотвор-
ных строк, которые впоследствии 
стали песней «В землянке» на му-
зыку композитора К.Я. Листова.

Символично, что памятный 
знак изготовлен руками истрин-
ской молодёжи, вживую прикос-
нувшейся к истории нашего рай-
она. Среди этих замечательных 
ребят: Дмитрий Крестьянинов, 
вручную вырезавший на де-
ревянной доске и текст, и гра-
фическое изображение нотно-
го стана, Дмитрий Покровский, 
подготовивший компьютерный 
эскиз знака в натуральную вели-
чину на бумаге, Михаил Пахомов, 

изготовивший деревянную часть 
знака из досок липы, Владимир 
Калинин, выполнивший токар-
ные работы, Павел Локтин, изго-
товивший металлический каркас 
знака. А всего в изготовлении и 
установке памятного знака при-
нимало участие более тридца-
ти человек. Среди них сотруд-
ники НИИЭМ, опытного завода 
«Новатор», ООО «Тодор». Особая 
благодарность главе района Анне 
Николаевне Щербе, поддержав-
шей идею установки памятно-
го знака песне «В землянке» в д. 
Кашино Истринского района. 
Хорошо, что есть люди, которые 
умеют хранить память об исто-
рии нашего края не только на 
словах, но и на деле. А это и есть 
лучший вклад в будущее наших 
детей.

Сергей ЛАВРЕНКО,
руководитель Истринской 
районной молодёжной об-
щественной организации 
Клуб ИСТОК, фото автора

70-ЛЕТИЕ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

70 лет стихотворению Алексея Суркова «В землянке»

«ТЕБЕ - СОЛНЫШКО МОЁ!»

11 декабря исполняется 70 лет со дня 
освобождения Истры от немецко-
фашистских захватчиков. До сих 
пор живы в моей памяти дни и ночи 
оккупации. Ужасы войны забыть 
невозможно.

В Истре я родился и рос, учился и дру-
жил с ребятами, любовался живописным 
нарядом родной природы и золотистыми 
куполами Новоиерусалимского монасты-
ря. Моя семья – папа, мама, бабушка, брат,  
две сестренки и я - жила на Первомайской 
улице в дома № 36. 

Учились в школе, играли, гоняли во 
дворе мяч и были абсолютно счастливы. 
Но грянула война, и в октябре 1941 года 
на город были сброшены первые бомбы. 
Приближались к нашим местам фашист-
ские войска, они уже были под Ново-
Петровском. По дорогам с запада тяну-
лись потоки беженцев. Истринцы тоже 
стали покидать город. Шли машина за 
машиной, многие семьи двигались пеш-
ком. Стоял тогда сильный мороз, граду-
сов под тридцать.

 Папа и старший брат были к тому вре-
мени уже на фронте. Папа в письмах со-
ветовал нам уходить из Истры в дерев-
ню Степаньково к родственникам и 
пережидать там  войну. Так мы и сделали. 
Спрятали в сарае кое-какие вещи и запасы 
еды. Как сейчас помню: поставили в яму 
кадку с квашеной капустой, на нее водру-
зили швейную машинку «Зингер», сверху 
положили железное корыто и всё засыпа-
ли землей. Надо сказать, что швейная ма-
шинка была папиной драгоценностью. Он 
шил на ней по заказам горожан модную 
обувь, слыл хорошим башмачником.

Шли мы до деревни Степаньково пеш-
ком почти десять километров, у меня за 
пазухой тихо сидел наш кот Васька. 25 
ноября расположились у родственников. 
Кругом шли бои, наши солдаты оказыва-
ли врагу сильное сопротивление, мы ви-
дели много убитых немцев. Однако под 
натиском фашистов нашим все-таки 
пришлось отступить. Наша семья и семья 
папиного брата дяди Ваня спрятались в 
убежище возле дома. Бой постепенно 

стих, мы сидели тихо, боясь выйти. 26 
ноября в деревню вошли фашисты, возле 
нашего убежища стали кричать: «Рус, вы-
ходи!» И мы вышли. Страху натерпелись, 
но все обошлось.

В деревне мы пробыли недолго. Пошли 
назад в Истру, но другой дорогой. Шли по 
заснеженным дорогам в 25-градусный мо-
роз через деревни: Полевшина, Сафонтьево, 
Михайловка и далее на Ефимоново – этот 
путь, по нашим расчетам, был более безо-
пасным. Но и здесь, как оказалось, нас под-
стерегала беда: мы увидели ограждение с 
надписью «минное поле». Другого пути не 
было, как пройти по нему. Поборов страх, 
пошли друг за другом, в ногу, я был первым…
Наконец пришли в деревню к бабушке Арине. 
В одной половине дома жила она с семьей, в 
другой – немцы. Дедушку Федю оккупанты 
расстреляли только за то, что он не отдал им 
валенки. Мы очень плакали по нему.

На следующий день я взял лыжи и через 
огород, а потом по лесной дороге отправил-
ся в Истру. При виде нашего дома мне ста-
ло не по себе: на нашей половине все было 
разбросано, стекла в окнах разбиты. Со вто-
рого этажа доносились звуки пианино, это 
играли и пели немцы. Около дома стояла 
грузовая машина, от которой шел запах хле-
ба. Воспользовавшись тем, что вокруг ни-
кого не было, я стащил несколько буханок 
и потихоньку задними дворами поспешил 
к мосту, где оставил лыжи. Вернулся к сво-

им, все были рады моему возвращению, по-
пробовали хлеба, но он был чужой и пока-
зался не вкусным. На следующий день всей 
семьей вернулись в Истру. В доме никого не 
было, мы прибрались, помылись. Так прош-
ли сутки. А потом немцы, отступая, выгна-
ли жителей из домов и повели в направле-
нии к Москве. При этом они поджигали все 
дома, Истра полыхала, круг стоял дым, была 
слышна канонада. Нас пригнали в Дарну, в 
церковь. Не знаю, что было бы с нами, если 
бы не пришли наши разведчики…

11 декабря началось наступление на-
ших войск, и Истра была освобождена от 
немецко-фашистских оккупантов. Со слеза-
ми на глазах все кругом радовались, что нас 
освободили, все молились, глядя на церковь.

Наш дом, как и все другие, немцы сожгли, 
только торчали на пепелище печные трубы 
да остатки кирпичных стен. Лишенные кро-
ва люди хлынули в направление Москвы. 
Нас тоже отправили в город Тушино, где на-
шей семьей дали комнату в семейном бара-
ке. Исключительно трудным было то время, 
но мы всё преодолели. Жизнь проверила нас 
на стойкость, выносливость и сплочение. У 
нас выросли дети, внуки и хотелось бы, что-
бы им не пришлось пережить то, что выпало 
на нашу долю в суровую военную годину.

Анатолий ДАВЫДОВ, 
кавалер медали «За доблестный труд 

в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.»

ВОСПОМИНАНИЕ

Истра. Дни и ночи оккупации

КОНКУРС

«БУРАТИНО: 
ДЕСЯТЬ ЛЕТ СПУСТЯ»

Литературный марафон «Книжкины юбилеи 
– 2011» проводился 22 ноября в Центральной 
районной детской библиотеке в рамках 
областного проекта в МОГДБ и детских 
библиотеках Подмосковья. 

Марафон посвятили 185-летию со дня рождения 
Карло Коллоди (1826-1890) и 130-летию публика-
ции книги «Приключения Пиноккио. Захватывающие 
истории из жизни деревянного человечка».

В этом литературном соревновании приня-
ли участие команда учеников 4 класса из соседне-
го  Волоколамска, которая называлась «Книголюбы», 
и команда учеников 3 «Г» класса истринского лицея 
«Веселые кузнечики» (классный руководитель Ирина 
Коломейцева). Ребята соревновались, чтобы выяснить, 
кто же из них окажется в результате лучшим знато-
ком приключений деревянного человечка, которого в 
России знают под именем Буратино. В жюри конкурсов 
входили опытные библиотекари и педагоги: О.Н. Ершова 
- замдиректора по работе с детьми Волоколамской ЦБС, 
Т.В. Вартанова –  замдиректора  Истринской ЦБС, В.Н. 
Васильева – ведущий библиотекарь Истринской ЦДБ 
и  Е.С. Маркеева – завотделом МОГДБ. 

Ребята приготовили поделки, посвящённые геро-
ям книги, участвовали в конкурсе на лучшего чте-
ца, «одевали» Пиноккио. Придумали они и продол-
жение сказки, рассказали, как сложилась судьба 
юноши Пиноккио десять лет спустя. Завершился тур-
нир сценками из книги-юбиляра. Итак, в номинации 
«Лучшая поделка» жюри единогласно признало луч-
шей поделку Вани Дадюкова из «Кузнечиков». В номи-
нации «Лучший писатель», где надо было придумать 
продолжение сказки, победила Полина Полуяктова, 
она же стала и «Лучшим капитаном» - также команда 
«Веселые кузнечики». И в номинации «Лучший чтец» 
команда «Веселые кузнечики» оказалась на высоте, по-
беда досталась Алине Толмачевой.

Мы поздравляем команду «Веселые кузнечики» с заслу-
женной победой, благодарим ребят за прекрасное зна-
ние сказки и замечательную игру. Давайте поимённо на-
зовём этих талантливых школьников: капитан Полина 
Полуяктова, две Алины - Кабирова  и Толмачёва, Екатерина 
Петракова, Андрей Ким, Алексей Иванов, два Дмитрия  - 
Печников и Набоков, Ростислав Ивановский,  Никита 
Копылов. Отдельное и огромное спасибо классному руко-
водителю   Ирине Васильевне Коломейцевой, родителям: 
О. Полуяктовой и Т. Набоковой и другим за помощь в под-
готовке и проведении этого прекрасного праздника. Мы 
надеемся, что дружба ребят с книгой и библиотекой будет 
продолжаться и крепнуть.

Роман ГРИГОРЬЕВ

Бьется в тесной печурке огонь,
На поленьях смола, как слеза,
И поет мне в землянке гармонь
Про улыбку твою и глаза.

Про тебя мне шептали кусты
В белоснежных полях под Москвой.
Я хочу, чтобы слышала ты,
Как тоскует мой голос живой.

Ты сейчас далеко-далеко.
Между нами снега и снега.
До тебя мне дойти нелегко,
А до смерти - четыре шага.

Пой, гармоника, вьюге назло,
Заплутавшее счастье зови.
Мне в холодной землянке тепло
От моей негасимой любви.
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Ансамблю «Поющие струны» 
исполнилось десять лет.  В самом 
начале пути  в коллективе 
работали лишь трое виртуозных и 
известных музыкантов – Татьяна 
Климушкина (домра), Галина 
Иванова (фортепиано) и Юрий 
Кулешов (балалайка).   Коллектив 
успешно выступал на районных и 
международных мероприятиях, 
(в 2002 году «Струны» со своими 
выступлениями посетили Францию). 

В 2003 году коллектив пополнился но-
выми талантливыми музыкантами, среди 
которых нельзя не отметить изумитель-
ную скрипачку Анну Король. Именно тогда 
Галина Иванова решила объединить столь 
разные инструменты – народные и смыч-
ковые в единый ансамбль. С этого момен-
та репертуар «Поющих струн» вышел на 
новый виток развития, значительно расши-
рив свой репертуар, грамотно совмещая в 
ансамбле различные музыкальные инстру-
менты. Волшебные звуки скрипки и домры 
теперь дополнили глубокие басы виолон-
чели в руках молодого музыканта Михаила 

Звонникова, а партии на саксофоне в испол-
нении  Людмилы Васильевой вносят ори-
гинальную джазовую волну в исполнение 
классических произведений. Появились 
в ансамбле и свои солисты – сопрано 
Екатерина Малышева и меццо-сопрано 
Наталья Филиппова, в репертуаре которых 
оперные и народные произведения. Партии 
на ударных Сергея Чернова вносят закон-
ченность звучанию.

Совместные проекты с истрински-
ми творческими коллективами, та-
кими как Народный коллектив орке-
стра русских народных инструментов 
под руководством Вячеслава Королева и  
танцевально-спортивный клуб «Линия тан-
ца» под руководством  Дмитрия и   Олеси 
Голубкиных, позволили наиболее ярко и 
динамично показать музыкальные произ-
ведения. Работа в ансамбле требует про-
фессионализма и мастерства, и   «Поющим» 
это удается. В 2008 году ансамбль «Поющие 
струны» получил звание «Народный». Есть 
в ансамбле и совсем юное дарование – 
скрипачка Марина Иванова, ученица Анны 
Король, которая исполняет сложные музы-
кальные произведения.

Более двух часов длился праздничный 
концерт, на котором коллектив ансамбля 
изумлял гостей мастерским исполнени-
ем произведений И.Брамса и Ф.Крейслера, 
У.Кюи и В.Монти, П.Чайковского и 
И.Дунаевского, Э. Эсантеухини и 
А.Цыганкова. Великолепные  голоса моло-
дых вокалисток Екатерины Малышевой и 
Натальи Филипповой, исполнивших про-
изведения П.Чайковского, Г. Доницетти 
и Ж.Бизе, а также их дуэт произведений 
А.Даргомыжского на слова А. Пушкина 
«Девицы-красавицы», песни «Рыбная ловля» 
Дж.Россини на слова П. Метастазио зал при-
нял бурными овациями. Особенно ярким и 
зрелищным оказалось выступление танце-
вальных пар Олеси Голубкиной и Кирилла 
Цветкова,  юных Кристины Голубкиной и 
Алексея Тарасова под виртуозное звучание 
«Поющих струн», зажигательно исполнив-
ших танцевальные композиции Е.Дога, Р. 
Мендисабаля, З. Абрэу, М. Леграна. 

Поздравить юбиляров на сцену ДК 
поднялись глава города Юрий Савельев 
и начальник управления по культу-
ре и спорту Марина Жерлыгина,  так-
же в этот вечер благодарственные пись-
ма администрации г.п. Истра получили 
Юрий Кулешов и Анна Король, почет-
ные грамоты Мособлдумы – Галина 
Иванова, Людмила Васильева, Екатерина 
Малышева, Наталья Филиппова, бла-
годарственное письмо Мособлдумы – 
Татьяна Климушкина, а весь коллектив 
ансамбля «Поющие струны» удостоен 
диплома Мособлдумы. 

Депутат Совета депутатов городского 
поселения Истра, заслуженный работ-
ник культуры МО, директор Истринского 
культурно-досугового комплекса Виктор 
Климушкин (он совместно с гендирек-
тором рекламного агентства «Премиум» 
Евгением Алексеевым выступили спон-
сорами концерта) вручил юному даро-
ванию Марине Ивановой кубок, кий для 
игры в бильярд и грамоту «За любовь к 
творчеству и трудолюбию».  

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

Каждые три года 
коллективы художественной 
самодеятельности района 
отчитываются о своей 
творческой работе. И вот 20 
ноября коллектив ансамбля 
«Истра» им. Владимира 
Ширшова подтверждал звание 
«народный», а все пришедшие 
имели счастье услышать свой 
родной и прославленный 
ансамбль, которому скоро 
исполнится 65 лет.

К
азалось бы, мы хорошо знаем 
этот коллектив, не раз слыша-
ли в его «ансамблевом» испол-

нении русские народные песни, вос-
хищались оркестровой группой и 
танцевальным коллективом, но зал 
был полон, а рукоплескали от души. 
Художественный руководитель 
Валентин Фёдорович Тюрин заме-
тил: «У меня было такое впечатление, 
что публика впервые нас слушала – 
такие бурные были аплодисменты и 
эмоции…»  Да, это так. Может быть, 
соскучились: в летний период у нас 
концертное затишье, и ансамбль в 
течение последних пяти лет выезжа-
ет за границу. Но в родных стенах он 
также выступает на ширшовских фе-
стивалях, в  праздничных концертах, 
посвящённых конкретным датам.  
Разгадка зрительских эмоций и сим-

патий проста: программа (а общий 
репертуар огромен) выстроена так, 
что звучит самое-самое, выверенное, 
выстроенное, может быть, обновле-
но забытое старое. За этим, конечно, 
огромная работа и руководителя, и 
коллектива. Например, русскую на-
родную песню «Цветы полевые» муз. 
Темнова изначально исполнял ор-
кестр народных инструментов (рук. 
Вячеслав Королёв), а на концерте её 
дополнили женская группа хора и 
танцевальный коллектив (рук. Ольга 
Тимохина). По-новому воспринима-
лись русские народные песни в обра-
ботке В.А. Ширшова: «Не будите меня 

молоду» - хор и оркестр – с вкрапле-
нием игры на жалейке (В.Королёв); 
«Не бела-то берёзонька» - запевала 
Тамара Орлова (отмечавшая в этот 
день юбилей и принимавшая на сце-
не поздравления); «Усы мои усики» 
(запевал М. Фомин); и нежно испол-
ненная акапельно женским вокаль-
ным трио песня «Непутёвый паре-
нёк» муз. Г.Пономаренко. Акапельно 
мы услышали р.н.песни «Во поле 
туман», «В камышах лебёдушка» 
Были исполнены песни компози-
тора и поэта Анатолия Шелепнева. 
Оркестр радовал профессионализ-
мом, бравурно звучала компози-

ция «Вспомним, братцы, россов сла-
ву». Виртуозное исполнение Юрия 
Кулешова и Вячеслава Королёва 
р.н.песни «Ах, ты, берёза», думаю, за-
помнится слушателям. Но когда ан-
самбль исполнял русскую народную 
песню «Вдоль по улице», ноги сами 
плясали, а зрители ладошами от-
бивали в такт. Песню повторяли на 
«бис», просто кто-то из зала попро-
сил: «Спойте ещё!».

Спросила у руководителя 
Валентина Фёдоровича, что он сам 
думает о выступлении ансамбля:

- Понимаете, себя трудно оцени-
вать. Думаю, на четвёрочку мы вы-
дюжили. У меня было пятнадцать 
вариантов сегодняшней програм-
мы…Нам Владимир Александрович 
Ширшов задал планку, и ниже её ни-
как нельзя, выше – пожалуйста, если 
получится. Танцевальная группа 
нам тоже задала тон: мы научились 
двигаться вместе на сцене, согла-
суясь с оркестром. Это совместная 
огромная работа, которая и делает 
коллектив «ансамблем».

Оценочную комиссию представ-
ляли: заслуженный деятель искусств 
России, композитор, профессор ка-
федры Московского государственно-
го института музыки им. А.Шнитке, 22 
года руководивший Государственным 
Рязанским русским народным хором 
(председатель комиссии) Александр 

Козырев; члены – начальник управ-
ления по культуре и спорту адми-
нистрации Истринского района 
Марина Жерлыгина; заслуженный 
работник культуры России, пред-
седатель Творческого объединения 
композиторов и поэтов-песенников 
Подмосковья, директор Дедовской муз.
школы композитор и поэт Анатолий 
Шелепнев; заслуженный работник 
культуры МО, депутат Истринского 
горсовета, директор МУП Истринский 
культурно-досуговый комплекс 
Виктор Климушкин.

Вот что сказал председатель оце-
ночной комиссии, взволнованный 
после концерта (все члены комис-
сии также аплодировали):

- Нисколько не преувеличиваю, 
испытал радость, что хор слаженно 
звучит по всем параметрам, и в ака-
пельном исполнении держит строй, 
тональность, голосоведение. Танцы 
зажигательные, очень красивые де-
вушки, и хор движется. Солисты мо-
лодцы: Тамара Орлова, Владимир 
Жумаев и другие. Оркестр, конечно, 
профессионален, с его руководите-
лем Славой Королёвым мы хорошо 
знакомы. Вы достойно подтвердили 
звание «народный».

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото из архива 

ансамбля «Истра»          

ПОДТВЕРЖДЕНИЕ

ВСЕ РУКОПЛЕСКАЛИ АНСАМБЛЮ «ИСТРА»

ЮБИЛЕЙ

Лучшее ещё впереди!
ПРАЗДНИК

Для милых мам
Торжественно и весело отметили праздник День 
матери в селе Рождествено. Ученики школы 
и участники хореографического коллектива 
Рождественского ДК порадовали своих мамочек 
замечательными танцами, стихотворениями, 
песнями под гитару. 

Юные кик-боксеры из спортивного клуба, руково-
дит которым Кирилл Иванов, провели показатель-
ные выступления. Многодетным  мамам были вруче-
ны подарки.

Глава   сельского поселения Борис Лукьянов, депу-
тат Московской областной думы Галина Уткина и на-
стоятель сельского храма протоиерей Александр 
Елатомцев сердечно поздравили присутствующих с 
праздником, пожелав крепкого здоровья милым ма-
мам и их детям.

Александр ГОЛЬЦЕВ,
фото автора



Ýòî íåâåðîÿòíî, íî ýòî ôàêò! Ïîñàäèâ êóñò íîâåéøåãî ñîðòà 
ðåìîíòàíòíîé ìàëèíû ÂÅÑÍÎÉ, Âû ÎÑÅÍÜÞ ÝÒÎÃÎ ÆÅ ÃÎÄÀ 
ïîëó÷èòå êîëîññàëüíûé óðîæàé êðóïíûõ, êðàñèâûõ ÿãîä. 
Ïëîäîíîøåíèå áóäåò åæåãîäíûì è îáèëüíûì â òå÷åíèå ìíîãèõ 
ëåò. ÄÐÓÃÎÉ ÒÀÊÎÉ ÑÊÎÐÎÏËÎÄÍÎÉ ßÃÎÄÛ Â ÏÐÈÐÎÄÅ 
ÏÐÎÑÒÎ ÍÅ ÑÓÙÅÑÒÂÓÅÒ!

Ñàæåíöû íîâåéøèõ ñîðòîâ ðåìîíòàíòíîé ìàëèíû ñåëåêöèè 
àêàäåìèêà Èâàíà Âàñèëüåâè÷à Êàçàêîâà ÁÐÈËËÈÀÍÒÎÂÀß, 
ØÀÏÊÀ  ÌÎÍÎÌÀÕÀ, ÃÅÐÀÊË, ÀÂÃÓÑÒÎÂÑÊÎÅ ×ÓÄÎ, ÇÎËÎÒÛÅ 
ÊÓÏÎËÀ, ÀÁÐÈÊÎÑÎÂÀß, ÝËÅÃÀÍÒÍÀß, ÇÀÐß ÂÅ×ÅÐÍßß, 
ÍÀÄ¨ÆÍÀß, ÀÂÃÓÑÒÈÍÀ, áåñøèïíîãî êðóïíîïëîäíîãî 
êðûæîâíèêà ÑÅÍÀÒÎÐ, ÀÐËÅÊÈÍ, ÃÐÓØÅÍÜÊÀ, ÊÎÌÀÍÄÎÐ, 
ÞÁÈËßÐ, ñëàäêîïëîäíîé æèìîëîñòè ÍÈÌÔÀ, ÔÈÀËÊÀ, 
ÀÌÔÎÐÀ, ÑËÀÑÒ¨ÍÀ, ÁÀÆÎÂÑÊÀß, ñëèâîâî-âèøí¸âûõ ãèáðèäîâ 
ÑÀÌÎÖÂÅÒ, ÌÅÉÍÎÐ, ÏÈÐÀÌÈÄÀËÜÍÛÉ, à òàêæå ñåìåíà ðåäêîãî 
ñîðòà î÷åíü âêóñíûõ ìàëèíîâûõ ïîìèäîðîâ âåñîì 800 ã âûñûëàåì 
íàëîæåííûì ïëàòåæîì áåç ïðåäâàðèòåëüíîé îïëàòû. 

Âûñûëàåì âïåðâûå èçäàííóþ â Ðîññèè êíèãó «Ðåìîíòàíòíàÿ 
ìàëèíà â Ðîññèè». Àâòîðû: È. Â. Êàçàêîâ, À. È. Ñèäåëüíèêîâ, 
Â. Â. Ñòåïàíîâ. Â ñâîáîäíóþ ïðîäàæó ýòà êíèãà ïîñòóïàòü 
íå áóäåò.

Â íàøåì ôèðìåííîì êîíâåðòå áåñïëàòíî âûñûëàåì 
ïîäðîáíûé êàòàëîã.

Âàø àäðåñ ïðîñèì ïèñàòü î÷åíü ÷¸òêî è ðàçáîð÷èâî.
 Íàø àäðåñ: 454080, ã. ×åëÿáèíñê, 

ïðîñïåêò Ëåíèíà, 64, Íàó÷íî-ïðîèçâîäñòâåííîå 
îáúåäèíåíèå  «Ñàä è îãîðîä»

×ÓÄÎ-ÌÀËÈÍÀ
â ïîñûëêå!!! 

 Òåëåôîí: 8(35254) 7-77-77 
(ìíîãîêàíàëüíûé)

ncpm 1087430000866
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8 (49631) 3-09-04 , (916) 076-18-18

Недорого, оплата услуг по факту

ПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХПОМОЖЕМ ПОЛУЧИТЬ ВЫГОДНЫЙ КРЕДИТ НАЛИЧНЫМИ В БАНКАХ

БЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дняБЕЗ ЗАЛОГОВ, ПОРУЧИТЕЛЕЙ за 1-3 дня

А также ипотека, автокредит, для бизнеса

В редакции газеты «Истринские вести» 
открыта подписка на «Библиотечку тридевятого царства». 
ПЕРВОЙ СОТНЕ ПОДПИСАВШИХСЯ НА ГОД - 
ЕЩЁ ОДНА ДЕТСКАЯ КНИГА РУССКИХ НАРОДНЫХ 
СКАЗОК (ил. И.Билибина) В ПОДАРОК!

Граждане, при проведении избиратель-
ной кампании помните, что несоблюде-
ние правил пожарной безопасности может 
повлечь за собой возникновение пожара и 
трагические последствия.

ПОЭТОМУ:
Курение в местах проведения выборов 

недопустимо;
Не пользуйтесь зажигалками и спичка-

ми в помещении избирательного пункта;
Не приносите с собой легковоспла-

меняющиеся жидкости и взрывоопас-
ные вещества.

Если Вы почувствовали запах дыма, 
гари или увидели огонь, немедлен-
но позвоните по телефону 01. Звонки 
с сотовых телефонов: БИЛАЙН 112, 
МТС 010, МЕГАФОН 112, СКАЙЛИНК 01. 
Телефон пожарной части 8(496-31) 496-
40. Сообщите о том, где было замечено 
возгорание, запах дыма, находящимся 
поблизости официальным лицам.

Прибывая впервые на неизвестный 
Вам избирательный пункт, вниматель-
но ознакомьтесь с планом эвакуации. 
Помогите пройти к выходу тем, кто мо-

жет нуждаться в посторонней помощи 
(слепым, пожилым, инвалидам…)

ПОМНИТЕ!
Соблюдение правил пожарной безопас-

ности в местах проведения выборов – обя-
занность каждого гражданина РФ!
Телефон «горячей» линии г. Истра
8(495) 994-50-31
Телефон доверия ГУ МЧС России по 
МО  (499) 743-02-72

Отдел надзорной деятельности по 
Истринскому району ГУ МЧС России 

по Московской области

ВЫБОРЫ

«ИЗБИРАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ»
4 декабря 2011 года состоятся выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации шестого созыва
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